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A P L A U D I M O S 
— La m a g n í f i c a r e s p u e s t a o b t e n i d a e n e l C o n c i e r t o a d u ó 

d e la B a n d a M u n i c i p a l d e G u a d i x y la E s c o l a n í a d e la Ca te 
dra l d e G u a d i x y q u e t u v o l uga r e n la I g l es i a d e La Peza. 

N o c reen nues t ras au to r i dades , q u e c o l a b o r a c i o n e s de es ta 
índo le , d e b e r á n d e p r o d i g a r s e y l levar un p o c o m á s d e c u l t u 
ra h a s t a n u e s t r o s p u e b l o s . 

— La r e c u p e r a c i ó n de la t r a d i c i o n a l f i e s t a d e Ca rnava les , 
q u e h a s u p u e s t o a d e c i r d e m u c h o s , m a y o r e s s o b r e todo , u n a 
a u t é n t i c a g o z a d a . 

D e s e a m o s un a p o y o popu la r , pa ra s u t o ta l r e c u p e r a c i ó n . 

— La c o n s t i t u c i ó n e n G u a d i x , d e la p r e t e n d i d a y t a n t a s ve
c e s d e s e a d a J u n t a de P r o t e c c i ó n Civ i l . E s p e r a m o s de los c iu 
d a d a n o s la u r g e n t e y n e c e s a r i a c o l a b o r a c i ó n . 

— La n o t a b l e idea d e r e m e m o r a r n u e v a m e n t e t ras 115 a ñ o s 
de s u r e a l i z a c i ó n el v ia je d e Pedro A n t o n i o d e A l a r c ó n a Las 
A l p u j a r r a s , por pa r te d e un g r u p o d e a f i l i a d o s de la O J E de 
G u a d i x , en c a b a l l o y t odo . E s p e r a m o s r e s u l t a d o s po r lo me
n o s t a n b u e n o s c o m o los de Pedro A n t o n i o de A l a r c ó n . 

L A M E N T A M O S 
— Los c o n s t a n t e s r u i d o s d e e n t r a d a s y s a l i d a s q u e se o í a n 

du ran te las a c t u a c i o n e s de los c o n c e r t i s t a s , q u e p r i vaban del 
s i l enc io necesa r io para el d i s f ru te de e s t o s ac tos . Espere h o m 
bre... espere. . . ¡y s i t i e n e q u e sal ir , h á g a l o en los i n t e r m e d i o s ! 

— El n o t a b l e re t raso, q u e pa ra c o n n u e s t r o s l ec to res e s t á 
v i e n d o la luz la rev is ta . Le a s e g u r a m o s q u e la c u l p a , la t i e n e 
la p o c a f o r m a l i d a d de la e m p r e s a de f o t o c o m p o s i c i ó n e im
p r e s i ó n q u e po r h a c e r s e e n G r a n a d a n o s t i e n e v e n d i d o s . Lo 
s e n t i m o s . 

mu 
— La n o t r a n s m i s i ó n e n d i r e c t o o d i f e r i d o p o r pa r te d e Ra

d i o G u a d i x F.M. d e los a c o n t e c i m i e n t o s c u l t u r a l e s y m u s i c a 
les q u e h a n t e n i d o l uga r e n G u a d i x d u r a n t e l a S e m a n a C u l 
t u r a l y e n o t r o s q u e t a m b i é n e ra p r e c i s o y d e e s t e m o d o ha
ber a c e r c a d o la c u l t u r a un p o c o m á s a la c o m a r c a , q u e por 
razones o b v i a s no pod ía as is t i r . Q u e r e m o s u n a rad io q u e «sir
va» n o q u e g a n e m u c h o d ine ro . 

— La e x p l i c a c i ó n d a d a po r a l g u n o s v e c i n o s de B a c o r de 
n e g a r s e a q u e la b a r r i a d a d e Baco r -O l i va r d i s p o n g a d e a g u a 
p o t a b l e , m e d i a n t e las o b r a s q u e e l A y u n t a m i e n t o p r e t e n d e * " 
real izar. 

D e s d e l u e g o e s o d e nega r e l a g u a d e bebe r p o r q u e o t r o s 
la qu ie ren ut i l i zar pa ra regar es i n c o n c e b i b l e , p rop io de lá épo
c a m e d i e v a l . 

— El e s t a d o l a m e n t a b l e , d e m u c h o s c a m i n o s d e v e c i n o s 
y c i u d a d a n o s d e G u a d i x , q u i e n e s po r n o e s t a r en Las Cue
vas p a r e c e q u e n o t i e n e n d e r e c h o a goza r de un c a m i n o t ran 
s i t a b l e . E s p e r a m o s q u e se a c u e r d e n , t a m b i é n d e o t r o s 
c i u d a d a n o s . 

— La S e m a n a C u l t u r a l , por la c a l i d a d y b u e n hace r de los 
pa r t i c i pan tes , y por s u p u e s t o q u e en t re los p a r t i c i p a n t e s con 
t a m o s c o n la E s c o l a n í a d e N i ñ o s C a n t o r e s y la B a n d a M u n i 
c i p a l de M ú s i c a . ¡Qué lo n u e s t r o t a m b i é n va le ! 

LA SUCIEDAD, FOCO DE INFECCIÓN 
— L a m e n t a m o s la s u c i e d a d y c rec i en te basu ra q u e se a c u 

m u l a c o n t o d a n o r m a l i d a d e n e l c a u c e d e l R ío G u a d i x a s u 
p a s o por n u e s t r a c i u d a d , e s p e c i a l m e n t e en a l g u n o s s i t i os . 
Todo e l l o c o n las ra tas m e r o d e a n d o por el lugar, h a c i e n d o 
un p o t e n c i a l y real f o c o de i n f e c c i ó n , q u e n o po r h a b i t u a l de
ja d e ser l a m e n t a b l e . Se rá c o m p e t e n c i a de la C o m i s a r í a d e 
A g u a s de l G u a d a l q u i v i r o de l A y u n t a m i e n t o , lo q u e sí sabe 
m o s e s q u e la p o b l a c i ó n t i e n e d e r e c h o a u n a m a y o r l i m p i e z a 
e h ig iene , d e b i é n d o s e t o m a r las m e d i d a s n e c e s a r i a s para no 
c o n v e r t i r las m a l a s c o s t u m b r e s en n o r m a y la s u c i e d a d en 
pa i sa je . 
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editorial 
¿ W a d i - a s 

CON este nuevo número de la revista sobrepasamos la difícil frontera de los 
50 ejemplares. Aunque no sería nuestro deseo vamos a denunciar la difícil situa

ción económica, que revistas modestas con escasos medios y apoyo la nuestra, por man
tener su independencia y continuidad deben sobrellevar, estando en peligra incluso la 
supervivencia y futuro de la misma. 

Antes de ello, no queremos pasar por alto un hecho que nos debe enorgullecer, 
como es el que nuestra paisana y vieja compañera de fatigas de la revista, Pity Alar
cón, esté ocupando el primer puesto en la dirección de Televisión de la Comunidad 
Autónoma de Murcia. Una profesional commo Piedad, entregada siempre en cuer
po y alma a su labor comunicadora y de organización se está abriendo nuevos ca
minos y felizmente es reconocida su valía y capacidad allí donde se encuentra. Si 
es motivo de general satisfacción el que un accitano triunfe en puestos de dirección 
y prestigio, más lo debe ser en este caso, por haberse dedicado al mismo tiempo 
y cuantas veces ha podido en las tareas de su profesión para la mejora de su pue
blo, como se le reconoció públicamente al entregarle el premio «Wadi-As 86». Tam
bién es de resaltar que su puesto tiene más realce en una sociedad mayoritariamen-
te dirigida y controlada por la mano y la voz masculina. Sirva, pues, de alguna 
forma este ejemplo próximo, para que las mujeres accitanas, allí donde estén, se
pan aprovechar mejor sus cualidades personales y profesionales para avanzar en 
una labor de mayor corresponsabilidad pública y social. 

Aunque parezca punto y aparte, hablar de los problemas internos de nuestra 
revista, por la que tanto luchó Piedad, es también tema obligado en este apretado 
Editorial, con el que nos comunicamos directa y sinceramente con nuestros amigos 
lectores. Pudiera resultar paradógico que la fundadora de la revista alcanza uno 
de los puntos álgidos de su carrera profesional mientras que uno de sus hijos de 
oficio, probablemente el más querido, por lo que de sentimental conlleva, llega a 
su punto más arriesgado a pesar de haber sobrepasado el fantástico número 50 pa
ra una publicación de este tipo. Sí queridos lectores, todos deben saber, para no 
llamarse a engaño, de las dificultades reales y permanentes a que se enfrenta nues
tro medio de expresión y comunicación. No olvidamos que nos movemos en un 
medio social en que se lee poco y el nivel asociativo y de organización popular es 
muy pobre. Cierto es, que la Administración local y provincial nos presta su apoyo, 
pero el atraso en los pagos y algunas trabas burocráticas no nos permiten el desa
hogo necesario. Si la Administración cubre aproximadamente una tercera parte del 
presupuesto, el resto intentamos cubrirlo con publicidad, ventas y suscripciones, 
que son nuestras públicas fuentes de financiación. El bajo nivel de participación 
hace que lamentablemente hoy por hoy, no sean suficientes. Nos parece importante 
de otra parte mantener una mínima calidad técnica, si bien los gastos que ocasiona 
nos sitúa en una creciente y arriesgada deuda económica. 

No obstante todo ello, el futuro de la revista está en manos de todos. Esta difí
cil situación se puede superar si cada parte colabora y es solidaria y consciente de 
la necesidad de un medio informativo que pretende en todo momento ser: pluralis
ta, democrático, respetuoso y tener como objetivo preferente y claro los intereses 
de Guadixy su comarca. Esta sigue siendo nuestra declaración de principios. Nece
sitamos por ello más suscriptores, más anuncios, más apoyo explícito. Bien podría
mos parafrasear y decir que cada pueblo tiene la información que se merece y aña
dir, la que es capaz de costearse. Nuestro esfuerzo personal como desde el princi
pio está con esta aventura informativa que es «WADI-AS». Pero no basta... 

LA REDACCIÓN 

N U E S T R A P O R T A D A 

PITY ALARCON nueva directora de 
R.TV.E. en la Comunidad de Murcia. 

Foto: M A G A N 

Colaboran: EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GUADIX 
EXCM.A DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE GRANADA. 
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N U E S T R A S E M P R E S A S 
Sigu iendo nues t ra c o s t u m b r e , en este 

número Wadi -as se ha ace rcado al veci
no pueblo de Benalúa de Guadix y hemos 
char lado c o n José Mar ía y Pedro, soc ios 
p romoto res de la empresa JOPEMAR, 
S.A.L. empresa ésta ded icada a la carpin
tería de c o n s t r u c c i ó n , f ab r i cac i ón de 
mueb les y o t ros t raba jos re lac ionados 
con la madera . Hay que des taca r la im
por tanc ia de esta joven empresa que gra
c ias al es fuerzo y t raba jo de sus m iem
bros ha c o n s e g u i d o ser den t ro de la Co
marca y parte de la Reg ión una de las 
más impor tan tes den t ro del ramo, tenien
do en cuenta su vo lumen de cont ra tac ión. 

Vamos a hacer un poco de h is to r ia , 
¿cómo f ue ron vues t ros inicios? 

R.: La idea la in ic ié yo — e l que nos ha
b la es J o s é M. a el m a y o r de los 
h e r m a n o s — c o n t a b a con los conoc i 
m ien tos adqu i r i dos de mi padre que ya 
tenía un pequeño tal ler; en esa época 
c o n t a b a con 16 a ñ o s y no tuve m á s re
med io que de jar los es tud ios , par t iendo 
del pequeño tal ler que tenía mi padre me 
in ic ié con t raba jos que me enca rgan en 
el pueblo, coc inas , mub les , etc. A los tres 
años, mi hermano Pedro ya tenía 15 y pen
sé que entre los dos pod r íamos de una 
manera g radua l c o n t raba jos de mayor 
envergadura con con t ra t i s t as de la zona. 
De jamos el v ie jo ta l ler y nos i ns ta lamos 
en uno más grande, al l í h e m o s es tado to
dos es tos años , has ta el a ñ o 1986 en el 
que i naugu ramos las nuevas ins ta lac io
nes que a c t u a l m e n t e tenemos . 

P.: ¿En tonces e s t o s inicios obedec ie 
ron a un p l a n t e a m i e n t o que os h i c i s te is 
para asegurar vues t ro futuro? 

R.: Sí, así fue, la carp in te r ía era lo que 
más c o n o c í a m o s y nos parec ió lóg ico 
empezar con és to , 

P.: ¿Fueron d i f í c i les vues t ros com ien 
zos como empresar ios? 

Bas tan te d i f í c i les sí, no c o n t á b a m o s 
con cap i ta l in ic ia l su f i c ien te y las ent ida
des f inanc ieras se sent ían remisas a con
cede rnos c réd i tos , en aque l la é p o c a lo 
que más ten íamos era i lus iones. 

R: An te r i o rmen te os l l amaba is «Comu
n idad de B ienes José y Pedro» y ahora 
JOPEMAR, S.A.L. ¿A qué se ha deb ido es
te camb io? 

Hace unos años d e c i d i m o s que había 
que dar le una nueva o r i en tac ión a la em
presa creando una indust r ia con unas ins
ta lac iones que la h ic ie ron m á s compe t i 
t iva y más acorde c o n los t i e m p o s de re
novac ión y a jus te en que e s t a m o s que 
v ienen d e t e r m i n a d o s por una ser ie de 
t ransformaciones, entre las que cabe des
tacar al en t rada de nues t ro país en las 
C o m u n i d a d e s Europeas. 

Por eso le p u s i m o s J O P E M A R Socie
dad A n ó n i m a Labora l , h a c i e n d o un jue
go de pa labras con nues t ros nombres y 
apel l ido, es dec i r José, Pedro, Mart ínez. 

R: ¿Podéis amp l i a rme eso de Soc iedad 
A n ó n i m a Labora l? 

Es una f o r m a ju r íd i ca que cons i s t e en 
un t i po de empresa m ix ta en la que los 
soc ios t raba jadores deben con ta r con un 
m í n i m o del 5 0 % de l cap i ta l soc ia l y en 
la q u e n i n g u n o podrá tener m á s del 25.% 

J O P E M A R , s. a. 1. 

INTERIOR DE LA FABRICA, EN PLENA TAREA. 

de d i c h o cap i ta l . Es decir, por un lado se 
incent iva al soc io t raba jador pues to que 
par t ic ipará en los benef ic ios, ten iendo in
tereses c o m u n e s a los del soc io cap i ta
l ista, por t an to no es tán en f ren tados ; y 
por otro lado e l imina la posib i l idad de que 
a lgún soc io tenga excesivo poder de con
trol sobre las dec i s i ones y ges t ión de la 
empresa . 

R: Bueno, y de las nuevas instalacio
nes ¿qué me podéis contar? 

C o m o hemos dicho, dec id imos ampl iar 
la empresa , se impon ía por tan to mejo
rar y tener nuevas ins ta lac iones , hemos 
hecho una nueva nave, con taller, o f ic inas 
y t o d o s los serv ic ios de a tenc ión al per
sona l y al c l iente, t iene una super f ic ie de 
1.100 m . 2 — f r e n t e a los 90 m. 2 que tenía
m o s a n t e s — se ha c o m p r a d o maqu ina 
ria nueva y moderna , f readoras, motos ie -
rra, regruesadora , esp igadora , Tupi, má
qu ina de sierra de vo lante cepi l ladora, ex
copladura de cadena, etc., que han hecho 
que t e n g a m o s en e fec to unas insta lac io
nes m o d e r n a s y b ien a c o n d i c i o n a d a s . 

R: ¿Qué tipo de trabajo realizáis 
actualmente? 

La ac t i v idad p r inc ipa l es la carp in ter ía 
de cons t rucc ión , s in descar tar claro, cual
quier t i po de t r aba jos re lac ionados con 
la madera c o m o coc inas , mueb les , etc. 

R: ¿Qué proceso se sigue para llegar 
a tener los productos fabricados? 

R: Par t iendo de la madera c o m o ma
teria pr ima, ya sea noga l , p ino gal lego, pi
no f landes, p ino o regón , roble, ag lomera
do, etc., depend iendo de la d e m a n d a que 
se tenga y t en iendo en c u e n t a esa diver
s idad , hay una ser ie de ope rac iones co
munes a todas y que en l íneas generales 
s o n : 

• Troceo de t a b l o n e s c o n c o r t e s 
t rasversales. 

• Cor tes ac to s e g u i d o en sen t i do Ion-

Foto MAGAN 

g i tud ina l para obtener l i s tones o tab las. 
• Para mejorar el corte pasar al labran

te para cep i l la r las caras. 
• Pasar a la regruesadora. 
• Con la escop ladora de cadena se ta

ladran para el ensamb le , q u e d a n d o así 
mach iembrados . 

• Las fo rmas y mo lduras de las piezas 
se real izan con la Tupi, med ian te una 
operac ión de f resado. 

• Las piezas l i jadas se enco lan , ensal-
b lan y se ponen a pun to para el monta
je en obra. 

Más o m e n o s en l íneas genera les és
to es lo que se sue le hacer. 

R: ¿Habéis contado para la nueva em
presa con ayudas de los organismos es
tatales o autonómicos? 

R: H e m o s so l i c i t ado las ayudas del 
«Gran Área de Expans ión Indus t r ia l de 
Anda luc ía» del «Fondo de So l ida r idad 
Europeo» y de la Conse je r ía de Trabajo 
de la Jun ta de Anda luc ía . Se ha ten ido 
que superar m u c h o s t rámi tes , pero nos 
las han c o n c e d i d o y e s p e r a m o s que en 
breve se hagan e fec t i vas es tas ayudas. 

R: No sólo trabajáis en la Comarca, si
no que os extendéis más lejos, ¿podríais 
hablarme de eso? 

R: H e m o s hecho y h a c e m o s t raba jos 
para m u c h o s pun tos de Anda luc ía , aun
que nues t ra ac t i v idad p r inc ipa l se cen
tra en Granada y nuestra Comarca , pien
sa que t raba jamos para empresas impor
tan tes c o m o : FERROVIAL, M O L E O N Y 
CÍA, SOCIEDAD COOPERATIVA ANDA
LUZA DE CONSTRUCCIONES, CONS
TRUCCIONES ALONSO, LAING, S.A., AL-
NAYAR, S.A., etc. 

Aunque a l g u n o s de nues t ros c l ien tes 
podr ían absover t oda la p r o d u c c i ó n por 
sí so los , p re tendemos d ivers i f icar la car
tera de ped idos . Hay que dec i r por o t ra 
parte que en esta indus t r ia la dependen-
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cia no crea tan to r iesgo, pues la p roduc
c ión áe hace sobre p royec tos o ped idos . 

R: ¿Cuántas personas trabajan actual
mente. Tenéis intenciones de ampliar la 
plantilla? 

R.: A c t u a l m e n t e t e n e m o s ca to rce per
s o n a s con t ra tadas , y p e n s a m o s amp l i a r 
la p lan t i l l a , a u n q u e t o d o depende de la 
d e m a n d a de t raba jo . 

R: Y ya por último, ¿pensáis que vues
tro ejemplo puede ser seguido y que qui
zás podría ser una solución para paliar 
de alguna manera la falta de iniciativa in
dustrial en nuestra zona? 

R: Creemos que sí, el c a m i n o no ha si
do fác i l , t o d o es tá ent re o t ras c o s a s en 
las g a n a s y el t esón que se tenga , a no
so t ros nos ha ido b ien y c reemos que 
dent ro de nues t ras pos ib i l i dades h e m o s 
co laborado a pal iar a lgo el paro de la Co
marca, en efecto, podría ser una so luc ión . 

Wadi -as se desp ide de es tos jóvenes 
indus t r ia les y les d e s e a m o s que t r iun fen 
p l enamen te en la me ta que se han pro
puesto , c reemos que in ic ia t ivas de es te 
t i po son my necesar ias en nues t ra 
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C o m o dec ía el p rog rama o f i c ia l de los 

Carnava les 1987, este año r ememorando 
an t i guas t r ad i c i ones se volverán a reali
zar las f i es tas de Carnava l . 

E fec t i vamen te que r i dos lectores, t ras 
53 años de fo rzada ausenc ia , de des id ia 
y abú l i ca ac t i t ud , de referencias de o idas 
por par te de los m á s jóvenes por f in se 
ha vue l to a reedi tar la t r ad i c i ón porque 
p e n s a m o s que e fec t i vamente se ha recu
perado ta l t rad ic ión , por lo m e n o s así ha
ce pensar la c a n t i d a d e n o r m e y espon
tánea de públ ico, de c iudadanos de todas 
las edades, que se congregaron c o m o an
taño en la Cal le G lor ia , en la laza de la 
V i rgen , pus ie ron con una no ta de alegría, 
desen fado y buen humor, la gu inda a una 
t rad ic ión que si bien muchos no conoc ían 
no e m p a ñ ó no, el dona i re , tesón y las ga
nas de d iver t i rse c o n que m u c h o s se 
e c h a r o n a la ca l l e a d i s f r u t a r de l 
espec tácu lo . 

Es b ien c ie r to que m u c h o s fue ron los 
inv i tados ( com is i ones de c i u d a d a n o s , 
etc.) y p o c o s en rea l idad fueron los q u e 
respond ie ron , no obs tan te t e n g a m o s en 
cuen ta que era el p r imer año y que mu
chos , g ran c a n t i d a d de púb l i co iba a ver, 
qué pasaba , que ocur r ía , qué era aque
llo, qué har ían. 

E s t a m o s segu ros que el año q u e vie
ne el cue rno ronco y s e c o de los Carna
vales, l i m a n d o a la d ivers ión , tend rá una 
mejor y m á s ca lu rosa todav ía respuesta . 
Habrá m á s m u r g a s que las que par t i c i 
paron en éste ya que s o l a m e n t e lo h ic ie
ron dos , que a u m e n t a r á n a buen seguro. 

Hay que ap laud i r la va lent ía de aque
l los que c o m p r e n d i e r o n a t i empo , q u e el 
carnava l es a l go popular , a lgo que no se 
puede ni se debe dir ig ir , en todo c a s o se 
pueden fac i l i ta r a l gunos med ios , infraes
t ruc tu ra , pero desde luego no se puede 
encorsetar , o rgan izar t r e m e n d a m e n t e , 

• 

p rec i samen te po rque el carnava l es ale
gría y j o lgo r io popular, si se le «organiza» 
p ierde la e s p o n t a n e i d a d , r iqueza y fres
cura de t o d o lo popular . 

Vaya nues t ra f e l i c i t ac ión para los par
t i c i pan tes en es tos carnava les rec ién re
cuperados , para las m u r g a s la del Tem-
prani l lo , de la OJE de Guad i x , que a n i m ó 
lo suyo, a u n q u e acabara i s roncos , des
pués de ganar el c o n c u r s o de m u r g a s y 
para la «Del Pueblo» que con t r ibuyó al es
píritu del Carnaval con su aire cr í t ico y rei-
v ind ica t i vo y c ó m o no para t o d o s aque
l los que c o n a legr ía de espí r i tu y j ue rga 
en el corazón se d is f razaron hac iendo ho
nor a una t r ad i c i ón , que t iene m u c h o de 
sana d ivers ión y de c r í t i ca . 

Foto MAGAN 

M a g n í f i c o resu l tó el Pasaca l les d e los 
Gav i lanes, lo m i s m o que la a c t u a c i ó n de 
Los Romeros de l Sur, que lo h ic ie ron en 
la Es tac ión de a u t o b u s e s y c ó m o no la 
a c t u a c i ó n de los n iños el d o m i n g o c o n 
sus d i s f races ind iv idua les o la sorpren
dente ac tuac ión de la banda mun ic ipa l de 
Guad i x , en s u c o n c i e r t o de Carnava l , en 
f i n , c reemos que ha hab ido m u c h o s erro
res, l óg i cos por d e m á s pues era el pr ime
ro, m a s c o m o d i ce aquél b ien es tá lo que 
b ien emp ieza y e s p r e c i s a m e n t e lo q u e 
d e s e a m o s para el Carnava l q u e v iene, 
a u n q u e se o s r o m p a la m e g a f o n í a y no 
podá is dar el Pregón de Carnava l c o m o 
tenía is prev is to es te año. 

VIVA EL CARNAVAL 



LA VIDA DE NUESTROS COLEGIOS 
COLEGIO «DIVINA INFANTITA» 

El Colegio «Divina Infant i ta» de Guadix , 
es hoy un Cen t ro concer tado , con fes io -
na lmente cató l ico, d i r ig ido por Rel ig iosas 
Esclavas de la I n m a c u l a d a N iña , en el 
que se impa r te u n a e d u c a c i ó n in tegra l , 
c o n s e n t i d o de aper tu ra , respeto y c o m 
prensión y cuyo OJBETIVO ESENCIAL es: 
«Proporc ionar a los a l u m n o s , en co labo
rac ión c o n la fami l i a , y s i gu iendo las d i 
rec t r ices de la Ig les ia, los m e d i o s nece
sar ios para el desar ro l lo a r m ó n i c o de to
dos los va lores h u m a n o s y c r is t ianos que 
los c o n d u z c a n a una madurez personal 
y a una v ivenc ia de la Fe, c o m o baut iza
dos». Se impar te enseñanza o f ic ia l en los 
niveles: 

a) Preescolar, (parvular io de 4 y 5 años) 
dos un idades . 

b) E d u c a c i ó n Genera l Bás i ca en t o d o s 
los niveles. 

T iene una c a p a c i d a d para cua t roc ien 
tos a l u m n o s . La ma t r í cu la es tá cub ie r ta 
por c h i c o s de a m b o s sexos. 

El ed i f i c i o que a lberga el co leg io da ta 
de 1978 y se conse rva en m u y buenas 
cond ic iones . Las au las son amp l i as y 
b ien i l u m i n a d a s . Posee c a l e f a c c i ó n 
cent ra l . 

Cuen ta t a m b i é n el Co leg io c o n : cap i 
l la, b ib l i o teca , laborator io , sa lón de usos 
mú l t ip les , g i m n a s i o cub ie r to d o t a d o s de 
apara tos para d iversas ac t i v idades g im
nást icas y un gran pat io de recreo con zo
na para el depor te . A d e m á s cuen ta con 
o t ras d e p e n d e n c i a s c o m o : D e s p a c h o de 
D i recc ión , secretar ía, sa la de profesores, 
de v is i tas, etc. 

OBJETIVOS G E N E R A L E S DEL CENTRO 
1 — Tratamos de despertar en los a lum

nos háb i tos soc ia les , ya que nacen en el 
seno de una c o m u n i d a d y no pueden cre
cer en sus va lores ind iv idua lmente , s ino 
que ha de ayudar al c rec im ien to de los 
demás, a través de la c o m u n i c a c i ó n y es
pír i tu democ rá t i co . 

2 — Crear háb i tos de t raba jo para po
der afrontar las s i tuac iones que le presen
ta la nueva s o c i e d a d . 

3— Desarrol lar las ap t i t udes persona
les, e s t i m u l a n d o la c rea t i v idad . 

4 — Favorecer la educac ión personal i 
zada, para ayudar a los a l u m n o s a ser 
e l los m i s m o s ar t í f i ces de su prop ia 
educac ión . 

&— Fomentar el espír i tu de auster idad, 
frente al ac tua l ambiente de c o n s u m i s m a 
ORGANIZACIÓN 

Los Ó r g a n o s de g o b i e r n o de l Cen t ro 
son : 

a) Órganos unipersonales: Director, Se
cretar io y Je fe de Es tud ios . 

b) Órganos co leg iados : Conse jo Esco
lar y C laus t ro de Profesores. Los profeso
res se in tegran en : Depar tamen tos , Tuto
rías y Equ ipos Docentes . 

DEPARTAMENTOS— Rel ig ión, Lengua, 
Ma temá t i cas , C. Soc ia les , C. de la Natu
raleza y ac t i v i dades ex t raesco lares . 

TUTORÍAS— El p ro fesorado, ten iendo 
en cuen ta su espec ia l i zac ión , ap t i t udes 
y a d a p t a c i ó n , q u e d a adsc r i t o a un Nivel , 
p e n s a n d o s i empre en los a l u m n o s que 
han de ser los m á s bene f i c iados . C a d a 
pro fesor es tu to r del Cu rso o nivel al q u e 

6 

queda adscr i to . 

EQUIPOS D O C E N T E S ^ Están c o m 
pues tos por los profesores de Preescolar, 
C ic lo Inicial, C ic lo Medio y Cic lo Superior. 
PLAN DE CENTRO 

Hay e laborado un de ta l l ado Plan de 
Cen t ro en el que q u e d a n c l a ramen te ex
p resados la P rog ramac ión , y los Ob je t i 
vos que nos p r o p o n e m o s consegu i r a lo 
largo del Curso. 

Los a l u m n o s t o m a n par te en ac t i v ida
des ex t raesco lares , pa r t i c i pando en con
cu rsos de d ibu jos , p in tu ra , redacc iones , 
teatro, v i l lancicos, etc., así c o m o en diver
sas c o m p e t i c i o n e s depor t i vas . 

El G r u p o de Teatro, que d i r i ge u n a pro
f e s o r a del Centro, ha ten ido var ias y bue
nas ac tuac iones. Ac tua lmente se está ha
c iendo una exper ienc ia . Cons i s te en que 
sean los m i s m o s a l u m n o s los que redac
ten e l gu ión de la obra que qu ieren repre
sentar, a part i r de un t e m a dado. Se ve 
que és to favorece m u c h o la c rea t i v idad . 
LA ESCUELA-HOGAR 

La Escue la -Hogar es un Cen t ro d o n d e 
las a l umnas , en rég imen de in ternado, 
ap renden a conv iv i r y ayudarse mu tua 
mente , así c o m o a p rac t i ca r las v i r tudes 
prop ias del hogar, al m i s m o t i e m p o que 
real izan es tud ios de E.G.B. 

Las a l u m n a s de la Escuela-Hogar , d is
f ru tan de una beca c o n c e d i d a por el 
M.E.C. Pueden acceder a el la, los n iños 
c o m p r e n d i d o s ent re los 5 y 14 años , es 
dec i r en edad escolar . 

Estos n iños p roceden de pob lac ión di 
seminada , viven en pueb los y cor t i j os dis
tan tes de un cen t ro esco la r a los que no 
pueden as is t i r por carecer de t ranspor te 
o no haber los n iveles de enseñanza que 
e l los neces i tan . 

C o m o casos espec ia les t a m b i é n pue
den d is f ru ta r de es ta beca , los h i jos de 
p a d r e s e n f e r m o s o g r a v e m e n t e 
neces i tados . 

C O M U N I D A D EDUCATIVA 
La Escue la -Hogar c o m o C o m u n i d a d 

educa t i va real iza una labor pos i t i va . Es
ta C o m u n i d a d la f o r m a n las a l u m n a s 
a t e n d i d a s por p ro feso ras o maes t ras de 

ocio, cuya m i s i ó n es cuidar , ayudar y d i 
r ig ir la f o r m a c i ó n de las a l u m n a s en ho
ras ex t raesco lares. 

A t ravés de la a m i s t a d y la v ida de gru
po, se fomenta el ambiente de fami l ia que 
crea ent re t o d o s verdaderos lazos de 
a m o r y de con f ianza . Se t ra ta de suplir , 
en parte, la ca renc ia de la f am i l i a duran
te el t i e m p o que p e r m a n e c e n en el 
in ternado. 

La c o m u n i c a c i ó n f recuente con los pa
dres y fami l iares y los profesores de ocio, 
ayuda y o r ien ta para comp le ta r la educa
c ión y f o r m a c i ó n . 

En la ac tua l i dad son 60 las a l u m n a s de 
Escuela-Hogar . Dos p ro fesoras de oc io 
d e p e n d i e n t e s d e l M.E.C. y v a r i a s 
Rel ig iosas. 

RELACIÓN DEL CENTRO C O N LA 
A D M I N I S T R A C I Ó N Y AYUNTAMIENTO 

Las relaciones buenas... normales, has
ta ahora no ha h a b i d o p rob lemas . C ie r to 
que hay carenc ias , pero no se ha ped ido 
so luc iones , porque se in tuye que no las 
hay, sobre todo de t i po e c o n ó m i c o . 
RELACIONES C O N OTROS COLEGIOS 

Relac iones buenas. Tra tamos de d is i 
par cua lqu ie r a s o m o de c o m p e t i t i v i d a d 
que c o n c ie r ta f r ecuenc ia se d a en t re los 
a l u m n o s de d i s t i n tos Cent ros . En el de
p o r t e se t i e n e n c o m p e t i c i o n e s 
in terco leg ia les . 

LA ASOCIACIÓN DE PADRES 
Func iona bas tan te b ien . La J u n t a Di

rect iva es c o m p e t e n t e y se in teresa y 
preocupa por t odo lo que conc ie rne al Co
legio y a los a l u m n o s . 

De a c u e r d o c o n el C o n s e j o Esco la r or
ganizan visitas, excursiones, viajes, en los 
que suelen tomar parte las madres de los 
a lumnos , sobre todo se t ra ta de Preesco
lar o a l u m n o s de l C ic lo In ic ia l . 

Var ias madres c o l a b o r a n d i rec tamen
te en la f o r m a c i ó n de los n iños, en prees
colar, d e d i c a n d o a l g u n a s ho ras de la tar
de, a t raba jar en c lase, c o l a b o r a n d o c o n 
la p ro feso ra q u e las o r ien ta , en las diver
s a s a c t i v i d a d e s q u e r e a l i z a n l os 
pequeños . 

No obs tan te hay un fa l l o en genera l : a 



las asamb leas y reun iones de padres fal-
,tan m u c h o s . . ¿Por qué? ¿No les interesan 
los p r o b l e m a s de sus hijos?... 

A L G U N A PETICIÓN.. . 
N o s hac ía f a l t a una ayuda para la B i 

b l i o teca de l Co leg io . Los n iños leen bas
tante y fa l tan l ibros de los que a e l los les 
in te resan. 

A l a y u n t a m i e n t o q u r e m o s dec i r le , q u e 
pues to que la Escue la -Hogar es un cole
g io que se c o n s i d e r a a t o d o s los e fec tos 
c o m o Co leg io Públ ico, q u e se acuerden 

de nosot ros a la hora de prestar ayuda pa
ra m a n t e n i m i e n t o . A u n q u e n o lo parezca 
c a r e c e m o s de m u c h a s cosas , ya q u e la 
c u a n t í a de la beca apenas a lcanza para 
los g a s t o s de a l i m e n t a c i ó n . 

QUEREMOS DARLE LAS GRACIAS, por 
haber a tend ido la pe t ic ión que le h i c imos 
de arreglar la C/ Palac io y la Plaza de los 
Hue r tos q u e t a n t o s incoven ien tes y pel i 
g ros s u p o n í a para los n iños . 

A LOS PADRES QUEREMOS DECIRLE, 
QUE C O L A B O R E N C O N EL C O L E G I O Y 

SE INTERESEN POR L A EDUCACIÓN 
H U M A N A Y CRISTIANA DE SUS HIJOS. 
ESTO ES DE VITAL IMPORTANCIA, SE
PAN QUE ELLOS S O N LOS PRINCIPALES 
AGENTES DE SU EDUCACIÓN. 

NUNCA EL C O L E G I O LES PUEDE 
SUPLIR. 

N O OLVIDEN Q U E ELLOS S O N EL ES
PEJO D O N D E SE M I R A N SUS HIJOS. 

¿QUE IM AGEN LOS OFRECEMOS.. .? 
Directora de E. G. B. 
Directora de Escuela Hogar. 

LA JUNTA INVERTIRÁ 4.000 MILLONES PARA CARRETERAS 
EN GUADIX Y COMARCA 

La c o m i s i ó n de segu im ien to de las ac
tuac iones en la comarca de Guadix ha es
tud iado diversos proyectos en mater ia de 
ob ras púb l i cas —carre teras—; sa lud y 
a g r i c u l t u r a — c a m i n o s r u r a l e s y 
a c e q u i a s ^ El de l egado de G o b e r n a c i ó n 
Juan San tae l l a expuso el es tado de la 
'cuest ión y recordó el comprom iso del pre
s iden te de la J u n t a d e A n d a l u c í a Rodrí
guez de la Bo rbo l l a c o n la c o m a r c a e in
s is t ió en «la neces idad de aunar esfuer
zos para relanzar a Guad i x y su c o m a r c a 
den t ro d e los c r i te r ios d e so l i da r i dad y 
j us t i c i a ent re t o d o s ios pueb los y comar
cas anda luces» , i n f o r m a la o f i c i n a de 
prensa. El d e l e g a d o de la Conse je r ía de 
Obras Púb l i cas y Transpor tes i n f o r m ó de 
las invers iones prev is tas para la comar
ca a c c i t a n a en el t r ien io 87-89 en mate
ria de carreteras y que superarán los cua
t ro m i l m i l l ones de pesetas. La Conse je

ría de Obras Púb l i cas y Transpor tes in
ver t i rá en el a ñ o en cu rso m á s de mi l 
cua t r oc i en tos m i l l ones de pesetas. 

En la carretera nac iona l 324 de Córdo
ba a A lmer ía por Jaén se des t ina rá en 
es te año, en a c t u a c i o n e s pun tua les , m i l 
c i en to t re in ta m i l l ones de pese tas y en 
la car re tera nac iona l 342 de Jerez a Car
tagena, t amb ién en ac tuac iones puntua
les, cua t r oc i en tos m i l l ones de pesetas. 
En el b ien io 88-89 es tán prev is tas inver
s i ones en la c o m a r c a por un impor te de 
d o s mi l qu i n i en tos m i l l ones , en es te pe
r íodo será no to r io para los c i u d a d a n o s 
de la c o m a r c a las rea l izac iones proyec
tadas . El de l egado de la Conse je r ía de 
Sa lud i n f o r m ó sobre las a c t u a c i o n e s 
que, en ma te r i a san i ta r ia , se l levan a ca
bo en la c o m a r c a acc i t ana . Durante es
te a ñ o y que superan los d o s c i e n t o s m i 
l lones de pesetas. El a m b u l a t o r i o de 

Guad ix (módu lo III) en t ra rá en f u n c i o n a 
m i e n t o a f i na les de verano, en es ta ob ra 
la conse je r ía ha inver t ido c i en to v iente 
m i l l ones d e pesetas. Para e l c e n t r o de 
sa lud de Puru l lena hay d e s t i n a d o s c in 
c u e n t a y c i n c o m i l l ones , y t res m i l l o n e s 
y m e d i o en la ins ta lac ión de l serv ic io de 
Rayos X en A lqu i fe . 

La reun ión c o n c l u y ó c o n la in terven
c i ó n de l d e l e g a d o d e A g r i c u l t u r a y Pes
ca que i n fo rmó sobre la v is i ta que el pró
x i m o 5 de marzo real izarán a Sevi l la los 
m i e m b r o s de la c o m i s i ó n para entrev is
tarse con el conse je ro M igue l M a n a u t e 
c o n q u i e n es tud ia rá las invers iones de 
la conse je r ía en ma te r i a de c a m i n o s ru
ra les y a c e q u i a s para la c o m a r c a d e 
Guad ix . 

BáRQUE AUXILIAR DE BOMBEROS 
La Excelent ís ima D ipu tac ión de Grana

da ha e labo rado un p lan c o n cor respon
diente es tud io técnico, e l cua l ha s ido pre
sen tado para s u a p r o b a c i ó n a la Jun ta de 
Anda luc ía , d a d o que es un a m p l i o p lan 
que e n c o n c r e t o t ra ta de do ta r a la pro
v inc ia de G r a n a d a de un a m p l i o parque 
prov inc ia l de bomberos . 

Ni q u e dec i r t i ene q u e e l re fer ido p l an 
p resen tado t i ene una j u s t i f i c a c i ó n con
creta, la p r imera d e b i d o a las espec ia les 
ca rac te r í s t i cas o rog rá f i cas y de c o m u n i 
cac iones de f i c i en tes de la prov inc ia y en 
s e g u n d o lugar por la ex igenc ia de la Ley 
de Bases de Régimen Local según la cual 
la D i p u t a c i ó n d e b e a tender a l serv ic io 
con t ra i ncend ios en los m u n i c i p i o s me
nores de 20.000 hab i tantes y co laborar en 
e l resto de g r a n d e s c i udades . 

La local izac ión de cada parque se efec
tua rá t ras un m i n u c i o s o es tud io de la in
f raes t ruc tu ra d e c o m u n i c a c i o n e s de ca
da zona con el f in de que se pueda a lcan
zar cua lqu ier ob je t ivo de la provincia des

de a l g u n o s de los parques en m e n o s de 
20 m inu tos , l ó g i c a m e n t e los parques de 
t i po loca l serán qu ienes pres ten los ser
v i c ios en c a s o d e s in ies t ros d e p o c a en 
vergadura y en apoyo de los d e m á s en ca
so de s u c e s o s de gravedad. 

Habrá una gerenc ia que depend ien te 
de la D ipu tac ión será la e n c a r g a d a de 
a s u m i r la d i r ecc ión y c o o r d i n a c i ó n de l 
P lan Prov inc ia l con t ra i ncend ios y salva
men tos , p romov iendo a d e m á s ac tuac io 
nes de p revenc ión , i nves t igac ión de si-
n ies tos , r ec lu tam ien to de persona l , sus-
t r ac i ón , m a n t e n i m i e n t o de los serv ic ios , 
etc., etc. 

La prov inc ia ha q u e d a d o d i v id ida en 
cua t ro zonas de las que la zona de Gua
dix, Baza y Loja se s i túan en una zona de 
r iesgo a l to en c u e s t i ó n de i ncend ios por 
lo que la r emode lac i ón del Parque de 
B o m b e r o s d e Guad i x es inminen te , pues
to q u e de él dependerán 17 m u n i c i p i o s y 
c o n t a r á con la d o t a c i ó n de una b o m b a 
c o n c a p a c i d a d para 4.000 l i t ros de agua , 

un veh ícu lo t o d o terreno, una a u t o b o m -
ba c is te rna y var ios equ ipos remo lcab les 
de a u t o b o m b a , a d e m á s de a m b u l a n c i a y 
mater ia l de rad io para t r a n s m i s i o n e s . 

Los parques loca les que se preven en 
la zona de Guad ix s o n : A lqu i fe , Guada-
ho r tuna y V i l lanueva de las Torres e ir ían 
i ns ta lados en ed i f i c i os de nueva cons
t rucc ión , hab i l i tándose una torre de prác
t i cas para real ización de e jerc ic ios por pa-
te de l pe rsona l p ro fes iona l y vo lun tar ia 
do y con ta rá c o n una m e d i a de persona l 
de dos por tu rno de t raba jo y o c h o vo lun
ta r ios por sa l ida has ta un m á x i m o de 23 
personas que es ta rán d i r e c t a m e n t e rela
c i o n a d o s en c a d a cent ro . 

Habrá una invers ión por par te de la Di
pu tac ión de 400 m i l l o n e s para la cons
t r u c c i ó n en las d i s t i n tas c o m a r c a s de 14 
parques de apoyo y 6 aux i l i a res que se 
const ru i rán en las c iudades cabeceras de 
comarcas , conc re tamen te en Guad ix , ba
za, Huesear, Mot r i l y Cádiar . 

P ICARO 

GRUPO ASEGURADOR 

UAP U N I O N 
E S P A Ñ O L A 

Subdireccion de GUADI) 

Antonio José 
Romero Garrido 
ANCHA, 3 0 TELtF b 6 0 8 73 Ü U A D I X 
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para ubicar 
La polémica surgida en torno al Pa

lacio de los Marqueses de Peñaflor 
hace que Wadi-as trate de ahondar en 
el tema y se ponga en contacto con 
las partes implicadas para saber có
mo está y el acuerdo si es que se pro
duce, pueden tomar. 

Recordemos que el Palacio de Pe
ñaflor fue declarado monumento na
cional en el anterior gobierno de 
UCD, siendo propiedad privada, está 
administrado por un patronato del 
que es presidente el Sr. Obispo de la 
Diócesis de Guadix-Baza, estando 
fuera de nuestra ciudad el resto de 
sus miembros. 

Esta polémica viene motivada por 
la concesión a Guadix de un taller-
escuela por parte de la administra
ción, para la recuperación de ese mo
numento nacional que en la actuali
dad está en estado casi ruinoso, a ex
cepción del famoso balcón que fue 
restaurado hace varios años. 

Pero no ha sido ahora cuando se 
han iniciado conversaciones para 
darle una solución al palacio. Ya la 
anterior corporación municipal y su 
concejal de cultura Encarna Casado, 
querían recuperar éste para que fue
ra utilizado por el pueblo. 

La corporación posterior y su Al
calde, Salustiano Pérez Moya, en va
rias conversaciones mantenidas con 
el Sr. Obispo, como Presidente del Pa
tronato, le planteó el tema del Pala
cio y la posibilidad de recuperación, 
respondiendo éste muy positivamen
te, manifestando su disconformidad 
con el abandono del Palacio. Por 
aquel entonces ya se mantuvieron 
entrevistas con el anterior Delegado 
de Cultura, Gabriel Molina y con Ja
vier Torres Vela, Consejero de Cultu
ra, para ver qué se podía hacer para 
la restauración del monumento. 

Hasta aquí todo parece transcurrir 
con entera normalidad, pero los pro
blemas empiezan a forjarse hace 
unos dos años, cuando el Concejal 
de Cultura y ahora Alcalde de Gua
dix asiste a unos cursillos en Madrid 
sobre Juventud y Paro, en los que se 
8 

La recuperación del Palacio se haría 
una gran biblioteca o casa de Juventud etc., 

ESTADO EXTERIOR DEL PALACIO DE PEÑAFLOR Foto MAYAN 

planteó la fórmula del taller-escuela, 
pensando en ese momento en traer
la a nuestra ciudad. Explica esto en 
los organismos provinciales, y cuan
do se conceden dos talleres-escuela 
para la provincia de Granada, piensan 
en lo que se les había hablado, en
trando inmediatamente en negocia
ciones, para ubicarlo en el Palacio de 
Peñaflor, solucionando dos temas: 
uno la restauración de éste y otro en
señar a una serie de personas las téc
nicas de restauración en sus distin
tas ramas para formar especialistas, 
siendo remunerados en pequeña 
escala. 

Pero las negociaciones comenza
ron con mal pie al creer la propiedad 
que se había contado con el edificio 
sin su consentimiento, poniendo pre
cios desorbitados y manifestando su 
voluntad de buscar otro edificio pa
ra que se pueda ubicar el citado ta
ller. Pero la respuesta de la adminis
tración fue negativa, el edificio ideal 
en Guadix para ubicarla era el Pala

cio, que además era monumento 
nacional. 

Una mañana Guadix nace con nu
merosas pintadas contra el Presiden
te del Patronato, el Sr. Obispo, culpán
dolo de la pérdida de cien puestos de 
trabajo, y esas pintadas, que nos re
cordaban las que no hace mucho en 
el conflicto sanitario aparecieron 
también en Guadix contra el actual 
Alcalde y que en aquel entonces no 
tuvieron defensores, levantan una se
rie de comunicados durante los días 
siguientes, lanzados por el clero ac-
citano, caritas, CDS..., una carta al Di
rector de Ideal firmada por un grupo 
de vecinos aceítanos y del mismo 
patronato. 

Mientras tanto las conversaciones 
continúan y el patronato nombra un 
equipo técnico que lo valore para 
acercar más las posturas muy distan
tes hasta el momento, ya que existían 
más de cuarenta millones de diferen
cia entre lo que pedían unos y lo que 
ofrecían otros. 



. . . 

Foto MAYAN 

Desde, entonces muy poco se ha 
hablado, pareciendo estar congelado 
todo. Por ello nos hemos puesto en 
contacto con los representantes de 
las dos partes en litigio, el Sr. Obis
po y el Delegado de Cultura que nos 
han atendido telefónicamente con to
da amabilidad y con el Alcalde de 
Guadix como máximo representante 
de nuestra ciudad. 

El Sr. Alcalde nos manifiesta su en
fado por distintas acusaciones de al
gunos sectores que dicen que se ha 
ofertado sobre una propiedad priva
da, habiéndose limitado a hacer ges
tiones en Madrid, Sevilla y Granada 
para buscar una fórmula con objeto 
de recuperar y darle vida al monu
mento, acogiéndose siempre a las 
palabras del Presidente del Patrona
to de que moralmente no viera bien 
que el edificio estuviera abandonado, 
encontrándose afortunadamente con 
la figura del taller-escuela. 

Nos dice que, quiere explicar lo 
que es un taller escuela, para que na
die se lleve a engaños. 

El fin y objetivo del Taller-Escuela, 
es la recuperación y restauración del 
monumento así como la creación de 
técnicos cualificados en restaura
ción, al mismo tiempo que se les re
munera por sus horas de dedicación. 
Quiero puntualizar, nos sigue dicien
do, que los puestos de trabajo que se 
crearán no serían para toda la vida, 
sino hasta que terminaran las obras, 
unos tres años, lo que sí se conser
varía serían los conocimientos y la 
formación, terminando como espe
cialistas para la recuperación de 
otros monumentos, y sigue, todo lo 
quiero aclarar para hacer ver que no 
se ha querido confundir a la opinión 
pública como se quiere hacer ver. 

Después nos dice que las negocia
ciones siguen y que en los últimos 
días el Delegado de Cultura y el Pa
tronato tratan de acercar posturas. 

Puestos al habla con el Presiden
te del Patronato nos manifestó que 
acababa de llegar de viaje y que no 
se le había informado aún si en esos 
días había habido algún acercamien
to, ya que el tema lo llevaba directa
mente el Abogado D. José Luis Án
gulo, y que ya el equipo contratado 
para valorar el edificio había dado el 
presupuesto. Al preguntarle si nos lo 
podía dar dijo que ya lo tenía la Jun
ta y que fuera este organismo quien 
nos lo diera, diciendo además que 
ellos estaban en muy buena disposi
ción para negociar y que si no se lle
gaba aun acuerdo sería por parte de 
la Junta. 

Inmediatamente nos pusimos en 
contacto con el Delegado de Cultu
ra, manifestándonos antes de hacer
le ninguna pregunta su repulsa por 
las pintadas aparecidas, y que man
dó una carta al Sr. Obispo en contra 
de lo aparecido. Ante la pregunta de 
cómo iban las negociaciones mani
fiesta que aún las posturas están 
muy distantes, ya que en la primera 
semana de Marzo tuvieron una reu
nión el Delegado de Gobernación y 
él con el Abogado del Patronato, di
ciendo que la última oferta después 
del estudio encargado al Arquitecto 
Llopis que era de 62 millones de pe
setas, ofreciendo la Junta 30 millo
nes, pero que confiaba que se pudie
ra llegar a un acuerdo ya que lo que 
querían, si es que lo compran, es dár
selo al pueblo de Guadix. 

Reconoce a su vez que el Presiden
te del Patronato vela por los intereses 
de éste y que intentarían llegar a un 
acuerdo. Existen posibilidades de 
que pronto el Consejero se entrevis
te con Luis Ángulo, ya que esto de 
decidirse, pues aunque la Consejería 
no tiene tiempo límite hay otros pue
blos que andan p id iendo el 
taller-escuela. 

Le preguntamos si era imprescin
dible el ubicarla en ese edificio, res
pondiéndonos que imprescindible no, 
pero sí prioritario. 

Después nos dio una serie de da
tos, en caso de que se pudiera llevar 
a cabo: La duración será de tres 
años, en ella se formarían chicos en 
distintos oficios, que no se enseñan 
realmente, como cantarería en piedra, 
ebanistería, etc., sirviéndole después 
para la restauración de distintos mo
numentos que se pretenden restau
rar en Guadix y comarca. En la actua
lidad la zona está declarada como de 
actuación prioritaria. Así próxima
mente se restaurará la puerta de San 
Torcuato, dándonos la noticia tam
bién de la posible construcción de 
una residencia juvenil. 

Al Palacio, una vez restaurado, se 
le daría un uso del que se pudiera be
neficiar el pueblo de Guadix, una 
gran biblioteca, casa de juventud, etc. 

Poco más nos dijo el Delegado de 
Cultura sino manifestar su esperan
za para llegar pronto a una solución 
y que el pueblo de Guadix pueda dis
frutar de este monumento. 

J. HERAS 
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Visita a la Comarca del 
Delegado de Educación y 
Ciencia ALBERTO 
FERNANDEZ GUTIÉRREZ 
Visita a nuestra Comarca del Delegado de Educación y 
Ciencia de la Junta de Andalucía, acompañado de los 
Inspectores Jefe de Formación Profesinsl, Bachillerato, 
E.G.B., y Educación de Adultos, la jornada de trabajo se 
sintetiza de la siguiente manera: 

— Entrevista con los Directores de Enseñanzas 
Medias. 

— Visita a dos Centros de E. Media. 
— Visita al Centro de Recursos. 
— Entrevista con la Comisión de Gobierno en el 

Ayuntamiento de Guadix. 
— Entrevista con los Directores de E.G.B. 
— Visita a algunos Centros de E.G.B. 
— Reunión con los Alcaldes que están acogidos al 

Convenio de Educación de Adultos. 
— Entrevista con todos los Alcaldes de la Comar

ca, para ver las necesidades Educativas de la 
misma. 

con él mantuvimos la siguiente entrevista 
P.: ¿Con qué planteamientos ha llegado al 

cargo? 
R.: Yo he llegado a la Delegación desde el 

ámbi to universitario, donde siempre he estado 
atareado luchando duro ya que sus problemas 
son complejos, y entonces llego aquí con mu
cha ilusión con un opt imismo enorme que no 
han cejado en estos meses que han sido difíci
les para la educación tanto en Granada c o m o 
en el estado en general, yo ingresé con muchas 
ganas de trabajar y con tesón de conseguir que 
nuestra provincia en el ámbi to educativo ocu
pe el lugar que siempre le ha correspondido. 

P.: ¿Qué motivos le han llevado ha visitar 
nuestra comarca? 

R.: Al hacerme cargo de la Delegación, pensé 
que el delegado no debe ser un hombre de des
pacho y de firma, sino que tiene que estar fun
damenta lmente volcado en su zona d e compe
tencia, por lo tanto había que salir a la provin
cia y conocer los problemas allí donde están, 
y si no se ha hecho antes ha sido por los pro
blemas de profesores y a lumnos, y ahora apro
vechando que las cosas están un poco más nor
malizadas, seguimos visitando sobre todo a las 
comarcas y las cabeceras de éstas y a las po
blaciones de mayor entidad, con t inuando visi
tando todo el resto de la provincia. 

R.: ¿Conocía algo de la problemática de es
ta zona? 

R.: Bueno, la conozco lógicamente a través 
de la prensa, y sobre todo cuando se sale a ver 
alguna población o visitar algún complejo edu
cativo siempre venimos con una idea clara de 
lo que vamos a ver, porque en nuestras depen
dencias disponemos de los suficientes datos para 
hacernos una idea global de lo que venimos a 
hacer. 

P.: ¿Qué problemas te has encontrado en tu 
visita y te han expuesto las autoridades locales? 

R.: Has ta ahora hemos tenido un contacto 
con los centros de Media, con una reunión es
ta m a ñ a n a con los directores de los 4 centros, 
B.U.P. y F.P. y la Escuela de Artes y Oficios, 
y hemos dado un repaso a estos, y su proble
mática en relación con obras e instalaciones y 
los problemas de funcionamiento, hemos de
tectado una serie de deficiencias que se pueden 
superar, y un estudio del carácter especial del 

a l umnado que llega a los 
centros de Media por las ca
r a c t e r í s t i c a s s o c i o 
económicas de la zona, in
tentaremos acercarle en la 
medida de nuestras posibi
lidades incrementando las 
actividades culturales, que 
puedan depender de la de

legación y sobre todo facilitarles a todos un in
tercambio de actividades y acceso a las mismas, 
potenciando éstas a través de la Delegación de 
Cultura. 

P.: ¿Para cuándo su puesta en práctica? 
R.: Intentaremos potenciarlo desde ahora, y 

necesitamos contar con la ayuda de los claus
tros de los centros, para que los potencien, y 
para ello, y no sólo para estas actividades, se 
ha puesto en macha el Gabinete adjunto al de
legado, llevado por personal de absoluta con
fianza del delegado para potenciar la informa
ción Centros-Delegado, ac tuando como brazo 
de la delegación para facilitar, seguir y detec
tar la problemática e ilusiones que tengan los 
diferentes sectores, que permitirán poner en 
marcha una serie de programas y mecanismos 
que hagan que se solucionen los problemas de 
los diferentes sectores educativos. 

I'.: ¿Ve con optimismo la problemática de la 
educación? 

R.: Yo veo que, la provincia de G r a n a d a es 
muy problemática debido a las peculiaridades 
concretas de su orografía y sus características 
socio-económicas, entonces tenemos muchos 
núcleos m u y diseminadas, y p o r tan to muchas 
escuelas a la que atender, pero bueno, precisa
mente por eso la consejería está especialmente 
volcada en las provincias con mayor número 
de deficiencias y yo espero que se note eviden
temente estas mejoras. 

De todas formas hay que recordar una cosa 
y es que el mantenimiento , la inmensa mayo
ría de necesidades que tienen las escuelas en 
cuanto a infraestructura física y los gastos de 
mantenimiento que ellas d e m a n d a n corren a 
cuenta de los ayuntamientos , nosotros nos en
cargamos de las nuevas construcciones, de las 
nuevas aulas, de lo que haya novedoso en cuan
to a construcción; una vez que la obra se en
trega, es el Ayuntamiento quien debe reparar 
y mantener , en todos los centros de E.G.B., en 
las E E . M M . todo es de la delegación. 

P.: ¿Se tiene por la delegación, algún plantea
miento en torno a aumentar las posibilidades de 
formación profesional, relativas a una rama agrí
cola, que es algo que se pidió en el dossier elabo
rado para entregar en su visita a Guadix, del Pre
sidente de la Junta de Andalucía? 

R.: La Consejería tiene en marcha la refor
ma de las EE.MM. se van a contemplar un aba
nico grande de posibilidades de diferentes tipos 
de bachillerato, siendo en esc futuro marco, en 
donde se puedan introducir. Y ya no hablaría
mos de F.P., Escuela de Artes o Centros de Ba
chillerato, sino que habrá diferentes tipos de Ba
chillerato cada uno con su rama y con su de
terminada especialidad, y entonces se introdu
cirían en esos marcos, potenciando y creando 
nuevas ramas. 

El Centro de F.P. de Guadix , ha hecho una 
serie de peticiones en éste, que van por la In
formática y la rama de Peluquería y Estética, 
siendo estas las peticiones cursadas, y no otras. 
Estas son las que nosotros elevaremos y si pro
cede la creación de alguna rama nueva, tendrá 
que ir por estas peticiones que nos hace el 
Centro. 

P.: Si las peticiones son efectuadas a través 
del Centro, creemos que es un contrasentido, 
que una Comarca que tiene que desarrollarse 
en el Campo de la Agricultura no disponga de 
un centro donde se capaciten los técnicos ne
cesarios. ¿Si el Centro no lo demanda, la so
ciedad o bien la delegación puede decidir 
pedirlo? 

R.: Podría surgir no sólo desde los sectores 
educativos, la sociedad entera puede solicitar
lo, un Ayuntamiento puede solicitarlo, ya en la 
Consejería se puede estudiar y ver si se adecúa 
a la necesidad de la comarca, tras llegarnos esa 
petición. 

P.: ¿Se podría plantear la creación de la es
cuela de música? 

R.: Yo se que es inquietud del Ayuntamien
to el potenciar la enseñanza de la música en 
la ciudad de Guadix, y por nuestra parte la 
Consejería en general y la Delegación en par
ticular, va ha hechar toda la carne en el asa
dor, para que se pueda convertir en realidad. 

P.: ¿Qué actuaciones tiene previstas la dele
gación en la comarca de Guadix? 

R.: Nosotros seguimos nuestras programa
ciones, diciendo que la inversión va a ser sus
tancial, pero en principio eso era algo que ya 
estaba marchando y que ahora en la progra
mación del 88 que la decidimos en Abril se
guiremos insistiendo en el tema. Pero aquí hay 
dos cosas que me preocupan especialmente y 
una de ellas es la ubicación del Centro de Edu
cación de Adultos y otra el Centro de Profeso
res. Siendo una demanda de la ciudad de Gua
dix el C E P al que estamos intentando darle so
lución y con el Ayuntamiento, buscando con
cretar algunos edificios, que pudiéramos recon
vertir y poder lo adaptar . 

PICARO 
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EL DELEGADO DE EDUCACIÓN CON LOS 
ALCALDES DE LA COMARCA DE GUADIX 

Tras unas pa labras de p resen tac ión a 
ca rgo del a l ca lde de Guad ix , d o n J o s é 
Luis Hernández Pérez d i r ig idas a los al
ca ldes presentes y al Sr. De legado de 
e d u c a c i ó n d o n d e puso de man i f i es to la 
ent rega de un doss ier con ten iendo un es
t ud io de la p r o b l e m á t i c a educa t i va , an i 
m a n d o a los Sres. A lca ldes a dir igir al de
legado sus neces idades , t ras e l lo el Sr. 
A l b e r t o Fe rnández se d i r i g i ó a los 
a lca ldes. 

El Sr. de l egado o f rec ióse a v is i tar ca
da pueblo, y t ras refer i rse al p o c o t iem
po de m a n d a t o y los con f l i c t os es tud ian
t i les, c o m o i m p e d i m e n t o para v is i ta r los 
con an te r io r idad . 

Tras el lo ent ró en desarro l lar los meca
n ismos que van a func ionar en la relación 
D e l e g a c i ó n - J u n t a m i e n t o s , quedando de 
man i f i es to que es te cana l será el ún i co 
para esta relación. Man i fes tó que só lo los 
t e m a s educa t i vos y de persona l , son de 
contro l de la De legac ión . S iendo pues los 
a y u n t a m i e n t o s par t í c ipes de la po l í t i ca 
educat iva de su mun ic ip io , y de o t ro bus
cando mayor ag i l idad en los mecan ismos 
de la de legac ión ; les man i fes tó a s i m i s m o 
que todo t i po de pet ic ión que le l legue ha 
de ser a t ravés de los a y u n t a m i e n t o s pe
ro no c o m o t ras lado de una pe t i c i ón q u e 
venga de los cen t ros , s i no que los ayun
t a m i e n t o s hagan suyo — s i p r o c e d i e r a -
las pe t i c iones de los APAS, Conse jos Es
co la res o D i recc iones . 

In fo rmó de la c o n s t i t u c i ó n del gab ine
te de l de legado , que serv i rá de c a n a l de 
c o m u n i c a c i ó n c o n los ayun tam ien tos . 

Rei terando que desde que una escue la se 
en t rega, t o d o lo que son reparac iones, 
adaptac iones, manten imiento , corre a car
go de los ayun tamien tos . Of rec iendo cau
ces de c réd i to a aque l l os a y u n t a m i e n t o s 
c o n m á s neces idad , y en su c a s o or ien
t ando a o t r os o r g a n i s m o s c o m o Diputa
c i ó n su a d e c u a c i ó n . 

Y t ras o f recerse a responder a c a d a 
Ayun tamien to , les so l i c i tó que lo h ic ieran 
por escr i to , en un doss ie r q u e env iar ían 
a la De legac ión . I n f o r m ó que con la ayu
da del p lan Anda luc ía Joven se va a efec
tuar un Inventar io sobre t o d o el mater ia l 
de que se d isponen en las escue las y cen
t ros de la C o m a r c a , para así do ta r aque
l los cen t ros , que man i f i es ten mayores y 
necesa r ios med ios . 

Pos te r io rmente fue ron p l an teados en 
voz a l g u n o s p r o b l e m a s por par te de los 
a lca ldes ; s i endo el p r imero el de Gor, 
p lan teando p rob lemas de ca le facc ión . El 
Sr. de legado , tuvo que rep lantear le e in
f o rmar le que es tos p r o b l e m a s le corres
p o n d e n p rec isamente , al A y u n t a m i e n t o 
de Gor, vo lv iendo a dec i r que salvo el per
sonal docente y el mater ia l docente, le co
r responde a los A y u n t a m i e n t o s . 

P lan teándose pos te r io rmente la ut i l iza
c i ó n de las i ns ta lac iones de los cen t ros 
por par te de los a y u n t a m i e n t o s , q u e d a n 
d o de m a n i f i e s t o que t ras una autor iza
c ión por dec re to de Ju l i o de 1986 por la 
cua l se au to r i za a los a y u n t a m i e n t o s a 
ut i l izar és tas con f ines recreat ivas, cu l tu 
ra les y depor t i vas , s i endo necesar ia la 
p resen tac ión de p r o g r a m a c i o n e s de ac

t i v idades, q u e no in te r f ie ran las ac t iv ida
des ex t raesco la res de l cent ro , s i endo és
ta, la ún i ca m e d i d a , s in neces idad de so
l i c i ta r lo a la i n s p e c c i ó n , ni a la de lega
c i ón , co r r i endo el A y u n t a m i e n t o la res
ponsab i l idad de su ut i l izac ión. Despertan
do i n te r camb io de intereses- ley, por las 
pe rsonas que q u e d a n al c u i d a d o duran
te las horas de u t i l i zac ión de las ins ta la
c i o n e s por el Ayun tam ien to . 

I gua lmen te se hab ló de la ca l i dad de 
la Educac ión Fís ica en nues t ros cent ros, 
i n f o r m á n d o s e de nuevos p r o g r a m a s de 
rec ic lado hac ia es ta mate r ia , d e b i d o a la 
fa l ta de p ro fes iona les espec ia l i zados en 
el lo. 

Q u e d a n d o ab ier ta la pos ib i l i dad de 
con t ra ta r persona l q u e dé E d u c a c i ó n Fí
s ica en los co leg ios , s i empre que la rela
c i ó n labora l sea, de l A y u n t a m i e n t o o el 
C e n t r o p e r o d e s v i n c u l a d o d e la 
De legac ión . 

Se i n f o r m ó del desar ro l l o de los servi
c ios comp lemen ta r i os que desarro l lará la 
de legac ión d i r ig idos a laborator ios, sa las 
de usos múl t ip les, b ib l io tecas, etc., crean
do en los cen t ros q u e só lo t i enen aula-
rio, esos serv ic ios c o m p l e m e n t a r i o s . 

En un t o n o d i s tend ido , se t o c ó el t e m a 
de mayor gravedad el descenso de la ma
t r ícu la en los cen t ros de E.G.B. y el c ie
rre de un idades esco la res por fa l ta de 
a l u m n o s . Se vo lv ió a recordar, se efec
t ú e n , las pe t i c i ones por esc r i t o y el me
c a n i s m o Ayun tamien tos -De legac ión , t ras 
lo cua l se d i o f in al encuen t ro . 

MANUEL CORTES MAGAN 

EL CONSEJERO DE AGRICULTURA Y PESCA 
SR. MANAUTE EN GUADIX 

El p a s a d o día 5 de Marzo g i ró v is i ta al 
Conse je ro de Ag r i cu l t u ra y Pesca de la 
J u n t a de A n d a l u c í a Sr. Manau te , una Co
m is i ón in tegrada por: El De legado de Go
bernación D. Juan Santael la, Delegado de 
Ag r i cu l t u ra y Pesca Sr. Pérez F lores; Di
rector Genera l y Di rector Prov inc ia l de l 
I.A.R.A., D i rec tor Prov inc ia l del I.N.E.M., 
j un to con los A l ca ldes de Guad ix , Cor tes 
de Graeha y Huéneja, es tos ú l t imos en re
p resen tac ión de los A l c a l d e s de Guad ix , 
d o n d e t ra ta ron el P lan de Mejora de Ca
m i n o s Rura les y Regadíos de la Comar
ca Acc i t ana , t e m a que f o r m a parte de los 
c o m p r o m i s o s cont ra ídos por el Presiden
te de la J u n t a de A n d a l u c í a en su v is i ta 
a Guad i x , se l leva t r aba jando sobre el te
m a var ios meses , pues e n t e n d e m o s q u e 
el desarro l lo Comarca l t iene que venir por 
m e d i o de la Ag r i cu l t u ra . En d i c h a v is i ta 
se expusieron dos métodos para f inanc iar 
las obras. 

1. — Decretar de interés general la me
jora de regadíos y c a m i n o s rura les de la 
C o m a r c a de Guad i x , es te m é t o d o supo-

LA COMARCA DE GUADIX 
CONTARA CON UN PARQUE 

MÓVIL DE MAQUINARIA 

ne que la Jun ta de A n d a l u c í a se compro 
me t ía a pagar un 4 0 % de l to ta l de las 
obras, hacer los p royec tos y asum i r la d i 
recc ión técn i ca de las obras ; el o t ro 6 0 % 
lo tendr ían que apor tar : D ipu tac i ón , De
legac ión de G o b e r n a c i ó n y u n a p e q u e ñ a 
par te los ag r i cu l to res de la C o m a r c a . 

2. — Dotar a la C o m a r c a de Guad ix de 
un parque móv i l de m a q u i n a r i a ag r í co la 
con camiones, retroexcavadoras, ap isona
doras , que f o r m á r a m o s u n a M a n c o m u n i 
dad de Mun ic ip ios y que fueran los Ayun
t a m i e n t o s en c o l a b o r a c i ó n c o n los agr i 
cu l to res qu ienes arreg laran las acequ ias 
y c a m i n o s , co r r i endo el I .N.E.M. c o n los 
sa la r ios de la gen te que t raba je c o n las 
máqu inas ; para el lo se ha convocado una 
reun ión para el p róx imo lunes día 16 de 

Marzo a la que as is t i rán el De legado de 
G o b e r n a c i ó n , De legado de A g r i c u l t u r a y 
pa r l amen ta r i os A n d a l u c e s , d o n d e se es
t ud ia rán las d o s v ías p r o p u e s t a s por el 
Conse je ro a d i c h a reun ión as i s t i r án t a m 
b ién los A l ca ldes de la C o m a r c a y e l la se 
ce lebrará en el A y u n t a m i e n t o de Guad i x . 

A j uc i o de l A l c a l d e de Guad i x las d o s 
A l te rna t i vas son buenas , pero pref iere la 
s e g u n d a la d e do ta r d e un pa rque móv i l 
a la C o m a r c a pues ser ía una b u e n a ex
c u s a para empezar a crear la M a n c o m u 
n idad de Mun ic ip ios , dado que ahora mis
m o no hay s e n t i m i e n t o c o m a r c a l y s i tu 
v i é ramos la m a q u i n a r i a a d i s p o s i c i ó n de 
la Comarca los d i r igentes tendr íamos q u e 
hacer un esfuerzo, coo rd ina rnos , un i rnos 
y so luc i ona r los p rob lemas . A u n q u e la 
o t ra vía la d e f i n a n c i a c i ó n de l 4 0 % tam
bién es m u y impor tan te . 

Con la vía de l Parque Móv i l no só lo se 
ded ica r ía al ar reg lo de c a m i n o s y ace
q u i a s s i no q u e se podr ían in ic ia r ob ras 
de in f raes t ruc t ra de la que tan neces i ta 
dos e s t a m o s . 
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COMISIÓN DE GOBIERNO 
DEL 23 DE FEBRERO 

El p a s a d o lunes día 23 de Febrero a las 20 horas, se reun ió 
con carác te r ex t raord inar io la c o m i s i ó n de gob ie rno del Ayun
t am ien to p res id ida por el a l ca lde y en la q u e se t ra ta ron c o m o 

p u n t o s m á s Impor tan tes del o rden del d ía los s igu ien tes : 

— Nombra r a A n t o n i o López Hernández , a c c i t a n o y econo
mis ta , p ro fesor de la Escue la de Empresar ia les de la Universi
dad de Granada c o m o representante del Ayun tamien to de Gua-
dix en el conse jo de Admin is t rac ión de la Caja General de Aho
rros de Granada . 

— Ap roba r la d i s p o s i c i ó n de un so la r a d e c u a d o para la 
c o n s t r u c c i ó n de un Parque Aux i l ia r Comarca l de Bomberos en 
nuest ra c i u d a d . 

— Ap roba r las bases del C o n c u r s o para la a d q u i s i c i ó n de 
un D u m p e r por par te de l Ayun tam ien to . 

— A p r o b a c i ó n de d o c u m e n t o s pr ivados para la ces ión de 
los loca les de i ns ta lac ión prov is iona l de la p laza de Abas tos . 

En p leno ex t raord inar io ce leb rado el d ía 10 de Febrero, pre
s id ido por el Sr. A l c a l d e se t ra ta ron c o m o p u n t o s más impor
tan tes de la o rden de l d ía: 

— A p r o b a c i ó n de las bases de l c o n c u r s o redacc ión y eje
c u c i ó n de un proyec to «Servic io soc ia l de la mujer : Proyecto 
de a n i m a c i ó n soc io -cu l tu ra l» , el p royec to e leg ido se con t ra ta 
rá med ian te a r rendamien to de serv ic ios pe rsona les del autor. 

Al m i s m o t i e m p o se es tab lece el p l iego de c o n d i c i o n e s que 
r igen es te concu rso , el cua l va d i r i g i do a as i s ten tes soc ia les . 
El c o n t e n i d o del p royec to debe estar c o n c r e t a d o en una pla
n i f i cac ión a cor to , m e d i o y largo plazo, a d e m á s debe cons ta r 
de: me todo log ía , recursos, i n s t r u m e n t o s y t écn i cas a emp lea r 
en el m i smo . El p lazo de p resen tac ión de so l i c i t udes será 20 
días háb i les después de su p u b l i c a c i ó n en el BOP, en sobre 
lacrado y cerrado, c o n s i g n a n d o en el anverso el nombre, do
m ic i l i o y e l n o m b r e del t ema-concurso . 

Abastecimiento de agua potable para BACOR-OLIVAR 
El A y u n t a m i e n t o de Guad ix , den t ro del p lan de obras y ser

v i c ios de 1987 com ienza en es tos días, la a c o m e t i d a de abas
t ec im ien to de a g u a po tab le en una amp l i a zona del ane jo de 
Bacor, conc re tamen te en el barr io del Olivar, con una inversión 
to ta l en el c o s t o de las obras, de 4.500.000 pts. 

V I D A M T 
C o n es ta a c c i ó n e m p r e n d i d a por el Ayun tamien to , se cons i 

dera p rác t i camen te u l t i m a d a la a c t u a c i ó n en este ane jo acc i 
tano, que en el p lazo de la c a m p a ñ a 86-87, se ha d o t a d o a es
ta zona marg ina l de saneamien to , a l u m b r a d o y abas tec im ien 
to de agua po tab le en cas i su t o ta l i dad . 

Las ob ras se rán rea l izadas por a d m i n i s t r a c i ó n , favorec ien
do a un número ap rox imado de c ien personas que has ta este 
momen to , se han v is to desprov is tas de s u m i n i s t r o de agua . 

POZO DE SONDEO PARA HERNAN-VALLE 
han d a d o c o m i e n z o en el ane jo de 

Hérnan-Valle las obras para la cons t rucc ión de un pozo de son
deo q u e segure y ga ran t i ce el a b a s t e c i m i e n t o de a g u a pota
ble en es ta l oca l i dad . 

Las ob ras q u e real izará el Excmo. A y u n t a m i e n t o por A d m i 
n i s t rac ión es tán i nc lu idas en los Planes de Obras y Serv ic ios 
de la Exma. D ipu tac ión Provincial y cuen tan con un presupues
to to ta l d e 15.000.000 pts. d i s t r i bu i das en d o s fases, inc luyen
do la p r imera el s o n d e o p rop iamen te d i c h o has ta una pro fun
d idad de 150 m., la case ta de p ro tecc ión del pozo, la p lan ta 
de bombeo , la l ínea e léc t r i ca de a l ta tens ión y el t r ans fo rma
dor co r respond ien te , es tando la s e g u n d a fase d e s t i n a d a a la 
c o n d u c c i ó n de i m p u l s i ó n desde el pozo al ac tua l d e p ó s i t o de 
a c u m u l a c i ó n . 

Con la c o n s e c u c i ó n de es ta obra , se c o m p l e t a el p rog rama 
que para el ane jo de Hérnan-Val le tenía prev is to es te Ayunta
m ien to re lat ivo al a b a s t e c i m i e n t o de agua potab le , y que en 
la a c t u a l i d a d se o b t i e n e de un m a n a n t i a l p rop iedad de la Co
m u n i d a d de Regantes. 

LA OFICINA TÉCNICA DE OBRAS 
Y URBANISMO NOS INFORMA 

Por par te de la Br igada de Obras del A y u n t a m i e n t o se es
tán u l t i m a n d o una ser ie de obras entre las que se encuen t ran : 

— Nueva a c o m e t i d a de aguas po tab les y la sus t i t uc i ón del 
cor respond ien te emped rado de la m isma , que se es tá realizan
do de un m o d o cuas i t rad i c iona l , en la cues ta c o n o c i d a c o m o 
(cal le jón de la Cruz, que cruza desde la Bobad i l l a has ta la So
lana de Sant iago . 

— F ina l i zac ión de las obras de remode lac ión de los ant i 
g u o s ves tua r ios de l C a m p o M u n i c i p a l de f ú t b o l , para conver
t i r los en unos m a g n í f i c o s e h ig ién i cos serv ic ios tan to mascu 
l inos c o m o femen inos , de los que tan neces i tados es tábamos. 

— Igua lmente se está l imp iando la an t i gua Fuente de Mae-
se Pedro que has ta ahora es taba l lena de e s c o m b r o s y basu
ras que es c o m o estaba hasta ahora por lo que el Ayuntamiento 
pre tende dejar p reparada la m i s m a para así poder ac tua r so
bre e l la en el p royec to de recuperac ión tan to de c a ñ o s y fuen
tes púb l i cas que es tá e s t u d i a n d o el equ ipo t é c n i c o del 
Ayun tamien to . 

— Y por ú l t imo se han in i c iado las obras del consu l t o r i o 
m é d i c o barr io de las Cuevas de Guad ix , el cua l se t iene pre
v is to ub ica r en e l n.° 100 de las Cuevas. Este c o n s u l t o r i o mé
d i c o se crea d e b i d o al a l e j am ien to de este núc leo u rbano del 
centro y se pretende así acercar más al méd i co a la pob lac ión , 
para que no se tenga que desp lazar has ta el centro. 

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en 

romacno 
Elija entre las marcas más prestigiosas del mercado... 
Philips, Grundig, Thomson, Telefunken, Sony, J V C , ITT, 
National, Mitsubishi, Technics, Emerson, Sanyo, 
Elbe, Sonitrón... 
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M ( I l í \ L 
EL ALCALDE DE GUADIX SE 
ENTREVISTO CON EL 
PRESIDENTE DE LA JUNTA J A A S 

Un á l b u m de fo tos , un v ideo-casse t te y un doss ie r de pren
sa en t regó José Luis Hernández Pérez, a l ca lde de Guad ix , al 
pres idente de la Jun ta de Anda luc ía , José Rodríguez de la Bor
bo l la , en la v is i ta que el p r imero e f e c t u ó a la cap i ta l anda luza 
el p a s a d o día 21 . 

A s i m i s m o en el t r anscu rso de la v is i ta el a l ca lde de Guad ix 
en t regó al p res idente de la J u n t a de A n d a l u c í a los tex tos de 
los d i s c u r s o s que t an to é l , c o m o el p res idente de la Diputa
c ión prov inc ia l y el gobe rnado r de Granada p ronunc ia ron , con 
mot i vo del v ia je de Rodr íguez de la Borbo l l a e f e c t u ó ú l t ima
men te a Guad ix . C o n este encuent ro , el a l ca lde a c c i t a n o pre
tendía recordar al m á x i m o m a n d a t a r i o anda luz los compromi
sos y promesas a s u m i d a s por éste respec to de los p rob lemas 
san i ta r ios , educac iona les , depor t i vos y de serv ic ios soc ia les 
que a c t u a l m e n t e ado lece el c i t ado mun ic ip io . 

De igual modo , y en el t r anscu rso de la m i s m a j o rnada , Her
nández Pérez, v is i tó al conse je ro de Cu l tu ra , Javier Torres Vela 
al que so l i c i t ó ayuda para f i nanc ia r a l gunas m o d i f i c a c i o n e s 
que el A y u n t a m i e n t o ha rea l izado sobre el p r im i t i vo proyecto 
de las i ns ta lac iones depor t i vas que, a in ic ia t iva de la Diputa
c ión prov inc ia l de Granada se cons t ruye ron en Guad ix . 
Escuela de música reconocida 

El día 24, nuevamente, el a lca lde de Guad ix se desplazó has
ta Sevi l la a f in de entrev is tarse con el conse je ro de Educac ión , 
Manue l Grac ia , al que c o m u n i c ó la asp i rac ión de que la es
cue la de M ú s i c a de Guad ix fuese cons ide rada c o m o centro 
reconocido a f in de que, en su m o m e n t o , pud iese ser declara
da c o m o ex tens ión del Real Conserva to r io V ic to r ia Eugenia, 
de Granada . Parece ser que la asp i rac ión de José Luis Her
nández tuvo buena a c o g i d a y c l a ras pe rspec t i vas de 
rea l izac ión. 

Se ent rev is tó el a l ca lde de Guad ix t a m b i é n c o n el v i cecon-
sejero de Agr i cu l t u ra , para t ratar sobre la re fo rma del proyec
to de matadero m u n i c i p a l que, c o m o es sab ido, tendrá carác
ter c o m a r c a l . 

De la Consejería de Fomento y Turismo sol ic i tó que asumiese 
la ac tua l i zac ión de la f i n a n c i a c i ó n del p royec to de mercado 
de mayor is tas , ya que, por la para l i zac ión o el ret raso de las 
obras, se había p r o d u c i d o el cons i gu i en te des fase en los 
p resupues tos . 

Por ú l t imo, el a l ca lde de Guad ix m a n t u v o una reun ión con 
la Federac ión Anda luza de Mun i c i p i os , de cuya e jecu t i va for
ma parte. 

CURSO DE GESTIÓN DE COOPERATIVAS 
El día 3 de Marzo d io com ienzo en el A y u n t a m i e n t o de Gua

dix, en el sa lón de Plenos del m i s m o un «Curso Med io de Ges
t ión de Coopera t ivas» o rgan izado por el Exce len t í s imo Ayun
t am ien to de Guad ix y la Federac ión de Coopera t i vas Andalu
zas (F.U.C.A.) d i r i g ido tan to a coopera t i v i s tas c o m o a técn icos 
en coopera t ivas . 

El ac to de p resen tac ión del cu rso es tuvo a cargo del eco
nom is ta a c c i t a n o D. A n t o n i o López Hernández y se manten
drá por una du rac ión de 60 horas. 

Foto MAGAN. 

PLENO EXTRAORDINARIO 
EN FEBRERO 

En p leno ex t raord inar io ce lebrado en febrero, p res id ido por 
el Sr. A lca lde , se t ra taron c o m o p u n t o s más impor tan tes del 
orden del día: 

— Ap robac ión de las bases del c o n c u r s o redacc ión y eje
c u c i ó n de un proyec to «Servicio soc ia l de la mujer : Proyecto 
de a n i m a c i ó n soc io-cu l tu ra l» , el p royecto e leg ido se con t ra ta 
rá med ian te a r rendamien to de serv ic ios persona les del autor. 

Al m i s m o t i e m p o se es tab lece el p l iego de cond i c i ones que 
r igen este concu rso , e l cua l va d i r i g i do a as i s ten tes soc ia les . 
El con ten ido del proyecto debe es ta r conc re tado en una pla
n i f i cac ión a cor to , med io y largo plazo, a d e m á s debe cons ta r 
de, me todo log ía , recursos, i n s t r u m e n t o s y t écn i cas a emplear 
en el m ismo. 

El plazo de p resen tac ión de so l i c i t udes será 20 días hábi
les después de su pub l i cac i ón en el BOP, en sobre lac rado y 
cerrado, c o n s i g n a n d o en el anverso el nombre, d o m i c i l i o y el 
nombre del tema-concurso . 

Patronato Municipal de la Mujer 
Así m i s m o se aprobaron los es ta tu tos para la c o n s t i t u c i ó n 

de un pa t rona to mun i c i pa l de la mujer, que será un organis
mo a u t ó n o m o loca l , con pe rsona l i dad ju r íd ica , p rop ia y cuyas 
f unc i ones f u n d a m e n t a l e s serán : 

— Fomentar y ayudar el a s o c i a c i o n i s m o femenino, y la par
t i c i pac ión de la mujer. 

— Apoyar al desar ro l lo dé ac t i v i dades soc i ocu l t u ra l es en 
nuest ra c i udad . 

— Fomen to e in ic ia t iva de e m p l e o femen ino . 
— Ayudar la re inserc ión soc ia l de la mujer y co lec t i vos 

marg inados . 
— Real izar ac t i v idades de oc io , t i e m p o l ibre y recreac ión 

femen ina . 

Este o r g a n i s m o está c a p a c i t a d o para el e je rc ic io de act iv i 
dades que vayan en bene f i c io del a s o c i a c i o n i s m o y de la mu
jer en genera l . 

COMPRE donde le OFRECEN MAS... VISITE... 

I r o m a d i o 
d e o t e c a R O M A C H O 
El mejor vídeo de la comarca a su servicio. 

• c e a 
La m a y o r y más prestigiosa cadena 
do electrodomésticos de Andalucía 

lepanto, 4 Telfs. 66 07 48 - 819 - G U A D I X 
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F lamencos guad i jeños , sí. Es hora que 

el Jondo destape la garganta y temple las 
seis cuerdas, Caraco l , Morente, Enr ique 
de Melchor, C a m a r ó n , El Cabrero... son 
nombres que rev ientan al a i re el can te o 
la gu i tar ra , pero en Guad ix , si ponen la 
voz, son A n t o n i o Moreno y Torcuato He-
redia «El Canuto» . 

Juan Car los Pérez López, 18 años, gu i 
tarr ista f l amenco , c ó m o empieza en tí es
ta a f ic ión? 

«Desde pequeño escuchaba en mi ca
sa influido por otra música, la guitarra 
eléctrica. Posteriormente conocí a Juan 
Miguel Jiménez, un gran puntal en gui
tarra f lamenca de Guadix, y comencé a 
sentir el Flamneco, tomé la guitarra a los 
catorce años, mi padre tocaba en una 
rondalla». 

¿La Peña F l a m e n c a Enr ique Moren te 
de Guad ix os p romoc iona? 

«Hay pequeños intercambios entre Pe
ñas pero sin grandes lanzamientos, la Pe
ña no está en condiciones de lanzar a na
die, pero sí para promocionar la afición, 
pero Guadix no es muy aficionado al Can
te Jondo». 

Juan Car los f o rma g rupo con Juan Mi
guel J iménez, gu i ta r r i s ta ; Torcuato Here-
d ia «El Canuto», can tao r y A n t o n i o Mo
reno, cantaor . 

An ton io Moreno Mori l las, 24 años, can
taor, ¿cómo emp iezas a can ta r? 

«Yo a los ocho años oía f lamenco o 
canción folklórica, de ahí surgió algo que 
te arrancaba, que sentías, yo creo que el 
cantaor nace». 

¿Por qué le l l amamos el can te grande? 

«Ese cante grande nace de dentro, de 
la persona, un sentimiento por ejemplo, 
nace de nosotros mismos se canta. El 
Flamenco no es rumba o sevillana o can
ción de tonadillera, eso lo canta mucha 
gente, el Jondo es diferente, el Flamen
co y el Jondo y el cante grande, para mí 
son la misma cosa». 

Desde 1985 f o r m a g rupo c o n los ante
r iormente menc ionados ac tuando en Má
laga, Jaén, Granada, Barce lona y Guadix . 

An ton io en t ró a dar gu i ta r ra f l a m e n c a 
en educac ión de adu l tos , «pienso trans
mitir algo de mi sentimiento por ese ar
te» añade. 

A la p regun ta si el F l a m e n c o deb iera 
impar t i rse en los co leg ios a n d a l u c e s co
mo arte anda luz , Juan Carlos es partida
rio de que no es conveniente como asig
natura; pero sí de vez en cuando como 
actividades, «el niño andaluz debe reco
nocer lo que el Flamenco representa a ni
vel internacional y a nivel de Andalucía, 
el niño andaluz cuando acaba el colegio 
sale despreciando el Flamenco influen
ciado por otras músicas», 

Anton io Moreno a f i rma «el can taor de- > 
be tomar de t o d o s los maes t ros un p o c o * 
pero a la hora del cante el cantaor es uno 
mismo, con i n f l uenc ias pero s in imi tar a 
nadie, y ahí es tá lo más impor tan te . 

Juan Car los el m i t o de l F l a m e n c o por 
qué lo p o n e m o s en Jerez o Sevi l la? 

«No, no lo ponemos a nivel de flamen
co, se pone quizá, en un nivel superior pe-
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ro como mayor afición, en Granada pue
des encontrar muy buenos flamencos co
mo Morente, sin irte a otras partes de 
Andalucía». 

Antonio, ¿si en Guadix hubiesen otras 
peñas flamencas, habría más interés por 
este arte? 

«La peña de Guadix debe ser una ver
dadera peña f lamenca antes de que sur
jan otras peñas, debe haber una base 
fuerte, para seguir creando a raíz de eso». 

¿Cómo se aficiona un andaluz al 
Flamenco? 

«Oyendo mucho, aprendiendo a sentir
lo, estudiando un poco la historia». 

¿Quién está más predispuesto al can
te Jondo el gitano o el payo? 

«No hay diferenciación entre el cante 
del payo y el del gitano, no hay una pre
disposición de raza». «A las dos razas le 
llega al a lma y si hay sensibilidad». 

¿El futuro del f lamenco en Guadix es 
incierto? 

Contesta Juan Carlos que las perspec
tivas de futuro son las mismas que en 
otros sitios, «debe tener un futuro positi
vo, la gente está preparada ahora de otra 
forma para reconocer el valor de nuestro 
flamenco. Si en Guadix se creó una pe
ña ya es un punto positivo». 

Antonio, ¿qué son los palos? 

«En el F lamenco los palos son las di
ferentes variedades de cante, hay cantes 
libres por ejemplo la malagueña, la mi
nera (que se canta en Levante) o la gra-
naína. Los cantes a compás por ejemplo 
la soleá que casi siempre es un cante tris
te, los t ientos que dependen de la letra, 
no es un cante ni triste ni alegre; y las 
bulerías, dicen que buleria viene de la pa
labra burlería, de burla, que son unos can
tos alegres». «Hay muchas más varieda
des he citado las más conocidas por la 
gente». 

¿Qué cante es más difícil de cantar? 
«dicho por cantaores maestros, el buen 
cantaor debe dominar todos los palos, 
siempre se ha dicho que el carnet de 
identidad del cantaor es dominar la Se-
guiriya, pero el buen cantaor debe domi
narlos todos». 

A n t o n i o Moreno se c u i d a la voz, hace 
lo pos ib le , f u m a poco o nada, adm i ra el 
f l a m e n c o s in m i t i f i ca r a nadie, Juan Car
los man i f i e s ta que al can te C a m a r ó n de 
la Isla y Enr ique Morente , y a la gu i ta r ra 
o al t oque Paco de Lucía. A veces J u a n 
Car los c o m p o n e fa lsetas, p iensa que Ra
d io Guadix no trata bien al F lamenco. «No 
hay que pol i t izar el f l amenco» , asegura . 

Es c ie r to y m u c h o que es una de las 
expresiones art íst icas del pueblo andaluz, 
y surge c o m o c a n t o de amor, desamor , 
c a n c i ó n de pueb lo o p r i m i d o o pro tes ta 
soc ia l . 

Hoy en Guad ix se s igue c reyendo que 
es el cantaor , el c ó m i c o con t ra tado por 
el señor i to en la cor t i j ada para que le ale
gre la ve lada con unos f i nos y un j a m ó n , 
aún el m i t o de los Qu in te ro c a m p e a por 
es ta bend i t a t ierra. 

Valgan los versos de José López, el an-
da luc i s t a del k i osco de prensa. 

A L ANDALUS, para u l t imar esta conver
sac ión en t o rno al Can te Jondo . 

«El flamenco no es cantarlo 
el flamenco es vivirlo. 
El flamenco no es cantarlo 
el flamenco es sentirlo. 
No hay flamenco sin sentir 
que cantando el flamenco 
te estás liberando a ti. 
El flamenco es la paloma 
y el que lo canta, la persona 
que la libertad implora». 

(José López) 

El m o m e n t o del f l a m e n c o g u a d i j e ñ o 
debe comenzar su andadura , hay ca l idad 
en Guad ix , la hay tan to c o m o en Sevi l la, 
Jerez, o en Granada , las e n t i d a d e s públ i 
cas, deben acoge r los nuevos va lores y 
al m e n o s tener los en cuen ta . Desde mi 
escasís ima cu l tura andaluza, porque nun
ca me la d ie ron , hago l l a m a m i e n t o a 
A y u n t a m i e n t o , D i p u t a c i ó n , G o b i e r n o 
A u t ó n o m o o a e n t i d a d e s pr ivadas anda
luzas, pa ra que se m a n t e n g a n a l lado de 
nues t ras raíces cu l tu ra les , al m e n o s des
de la ó p t i c a de la d e f e n s a de la cu l tu ra 
anda luza . 

FRANCISCO H E R N Á N D E Z 



• • QUE HA SUPUESTO LA SEMANA CULTURAL • • 
Al lá por Febrero, f i na l i zando el mes, han t en ido lugar una 

ser ie de a c o n t e c i m i e n t o s cu l tu ra les en la cabece ra de la co
marca , d i c e n q u e c o n mo t i vo de l d ía d e Anda luc ía , los cua les 
han d e s e m b o c a d o en un au tén t ico aban ico para todos los gus
tos y a f i c i ones mus ica les , que darse en la c i udad pueden . Es
ta s e m a n a cu l tu ra l , que ha es tado ded i cada p re fe ren temente 
a la m ú s i c a , a la poesía y al c ine, ha ten ido c o m o a c t o s pun
tua les el d ía 20. 

— La va lorac ión de la semana cu l tura l es diversa, aún cuan
do t iene pun tos en c o m ú n los d iversos ac tos , de los que des
t acamos : la buena ca l i dad de los in térpretes, la buena ac tua
c ión mus i ca l de los m i s m o s , la rea l izac ión de un l ogo t i po así 
c o m o la c o n f e c c i ó n de u n o s p rog ramas un i ta r i os c o n un mis
m o d iseño, la i n t r oducc ión de rega los rea l izados con mater ia
les de nuest ra t ierra, (ar tesanía, al farería) buena as i s tenc ia de 
públ ico, t en iendo en c u e n t a que no t en íamos buen t i e m p o en 
esos días, el o f r ec im ien to de A le jand ro Bar le t ta de c o m p o n e r 
unas ob ras d e d i c a d a s a Guad ix . B u e n o s Aires, para Bando
neón y Gui ta r ra , el respeto que buena par te de l p ú b l i c o mani 
festó a los intérpretes así c o m o la sens ib i l idad demos t rada an
te las magn í f i cas in te rpre tac iones , la buena p resen tac ión del 
Disco de Los Discretos, en p r im ic ia , an tes i nc luso que en Gra
nada, en f i n , t a m b i é n se c o n t ó c o n la in te rp re tac ión e n direc
to de un conc ie r to .de p iano, puede que por vez p r imera en la 
c i u d a d y la i n te resan t í s ima co l abo rac i ón de Esco lan ía y Ban

da Mun i c i pa l , que es tá d a n d o in te resantes conc ie r t os y que 
apun ta a me jo res aún . 

Otros ac tos para le los de la S e m a n a Cul tura l , tuvo lugar me
d ian te la c o l abo r ac i ón que la De legac ión de Cu l tu ra del Ayun
tamien to m a n t i e n e con la Escue la de Ar tes y O f i c i os de Gua
dix, que ha l levado al monta je con Ayuda de la D ipu tac ión Pro
v inc ia l de una magn í f i ca expos i c i ón de ar tesanía ch ina , que 
ha hecho las de l i c ias de c u a n t o s la han v is i tado. 

También lóg icamente la Semana Cul tura l , ha ten ido sus pun
tos negat ivos, por e jemplo , p e n s a m o s q u e deb ie ra de haber 
as is t ido bas tan te más púb l i co del que ha as is t ido , no se con
c ibe que haya ido so lamen te la gen te que ha ido, ha fa l tado 
en a lgunos d ías mega fon ía ca l le jera, los car te les de in forma
c ión en genera l q u e bas tan tes c o m e r c i o s de Guad ix , se han 
negado a poner en sus es tab lec im ien tos , el de ter io ro de los 
car te les pegados en s i t i os es t ra tég icos , es lo que ha impedi 
do que m u c h o s c i u d a d a n o s se en terasen de los ac tos , el pú
b l ico que a f o r t u n a d a m e n t e era muy escaso en t raba y sal ía en 
las ac tuac i ones mus ica les pe r jud i cando y m o l e s t a n d o a los 
demás , s in que nada se h ic iera por evi tar lo, la puer ta que ch i 
rr iaba cada vez que era ab ier ta o cer rada, etc. 

Mas a pesar de todo, el ba lance ha s ido t r emendamen te po
si t ivo, espe ramos que se repi ta, a u n q u e con más as i s tenc ia 
de públ ico, pues para e l los se hacen . 

CIRCUITO DE CINE CON 
VOZ PROPIA 

Merced a unas ges t i ones de la De legac ión de Cu l tu ra del 
A y u n t a m i e n t o de Guad ix , es tá t en iendo lugar en nues t ra ciu
dad la rea l izac ión y pues ta en escena del c i r cu i to anda luz de 
Cine «con voz propia» o rgan izado por la Conse je r ía de Cul tu
ra de la Jun ta de Anda luc ía . 

El c i r cu i to t ras una exper ienc ia p i l o to el p a s a d o año es tá 
ded icado en esta ocas ión al c ine de autor representado en esta 
ocas ión por el gen io de Eric Kohmer, i n te rca lando o t ras c i n c o 

pe l ícu las de g randes d i rec tores ac tua les con ob je to de ofre
cer una pano rám ica general del c ine, que se está hac iendo en 
el mundo . 

Hay que des tacar que la p r inc ipa l carac te r ís t i ca de este cir
cu i t o cons i s te e n que t o d a s las pe l ícu las se p resen tan en ver
s ión o r ig ina l . 

Las c i udades que l levan a cabo este c i rcu i to , se van man
dando las pel ícu las de unas a ot ras y en Guadix , concre tamen
te la p royecc ión de este c i rcu i to t ienen lugar t odos los v iernes 
desde el 6 de Febrero hasta el 10 de Abr i l en el c ine Acc i a 
las 7,30 de la tarde con un prec io de 100 pesetas. 

MUSULMANES ILUSTRES DE GUADIX 
Durante la dominación árabe, 
nuestra Ciudad fue un gran 
centro de cultura 

Guadix árabe produjo, a d e m á s de la f i
gura de A b e n Tofai l , la de o t ros i lus t res 
m u s u l m a n e s . M u c h o s de e l los fue ron 
c o n t e m p o r á n e o s del au tor del «El Fi lóso
fo Au tod idac to» , lo que nos demues t ra el 
g rado de cu l tu ra a que l legó nues t ra c iu
dad en su t iempo. He aquí a lgunas de es
tas f iguras , g lo r ia de Guad ix : 

Traemos p r ime ramen te la román t i ca , 
p rop ia d e buen romance , de M o h a m e d 
Ben A h m a d A b u Abda la , poeta y mús ico , 
a qu ien la c r i s t iana Leonor hacía l lorar de 
ingrat i tud en líricas endechas. Escr ib ió un 
l ibro in teresant ís imo sobre el m e c a n i s m o 
de la m ú s i c a . Mur ió en Granada el año 
1165. 

M o h a m e d Ben A lhorac , a m i g o de l an
terior, nos hab la de lo que t an tas veces 
nos h e m o s a f a n a d o en seña lar c o m o pe
cu l ia r de Guad ix : el m i s t i c i smo . Escr ib ió 
diversas obras, de las que nos quedan no
t i c ias de a l g u n a s c o m o s o n : «Bel leza del 

pensamiento» y «Espejo de cosas memo
rables», «Huer to p lan tado de árboles». 
(Sobre la exce lenc ia del lenguaje) , var ias 
más sobre M a h o m a , el mes de Ramadan, 
la s o c i e d a d , la am is tad , una H is to r ia de 
los O m n i a d e s ; y A n a l e s de España; m u 
rió el a ñ o 1199. 

Para Al i Ben A l i m a d Abu lkass in , el Ga-
zani ta, la mi rada in tensa del cielo, con su 
c respón b lanco de sierras, le hablaba, co
m o Aben Yacdan, de las grandezas de 
Dios, Levantados los brazos, é l , que fue 
poeta , orador y gran ju r isconsu l to , habla
ba c o n A lá , el grande, y de ahí nac ieron 
sus obras de f i l oso f ía y aque l la que nos 
trae el recuerdo de Fray Luis de León. (Tra
t a d o s de los n o m b r e s de Dios). Fue co
mentador de las obras canón icas del doc
tor Ben Malee. 

A l í Ben-A lphan , vio, con los o jos pega
d o s a la h is to r ia , la ép i ca g rand iosa de 
su pueblo . Au to r de unos ana les grana
d i n o s y c o m e n t a d o r de Av icena. 

A b d a l a A lhamar i , tan d o c t o c o m o rico, 
según Abu l Barrah, se adent ró por la du l 
ce senda de la poesía con sus l indos can

tos al Profeta. Ejerció en A lmer ía el car
go de recaudador de t r ibu tos . 

En Guad ix , nac ió Alí A l ches te r i , cono
cedor de todo el Oriente, de las t ierras lar
gas del desier to, yendo a mor i r a Damie-
ta, t r ansm i t i ó a sus versos la bel leza del 
camino , d e la s e n d a que ha de segu i r to
do creyente hac ia Dios. A d e m á s de sus 
epístolas y poemas, nos dejó una guía pa
ra la vocac ión de la v ida monás t i ca . 

M o h a m e d Ab i Amer, poe ta , g r a m á t i c o 
y jur isconsul to , f a m o s o en su t iempo, por 
la popular idad que alcanzó su br ioso poe
ma al mar ino Ab i Aber A la rph i , que se 
apoderó de Ceu ta , pon iendo en fuga la 
escuadra c r i s t i ana . 

Gaspar Romero en su «Histor ia de Mur
c ia m u s u l m a n a » , nos hab la t amb ién de 
Aben Albarrac, cé lebre en las t ier ras de 
Levante. También fue c o n o c i d a en el rei
no moro de Granada la ecue la bo tán i ca 
que Aben Farah tenía en Guad i x y, por úl
t imo, S imone t apun ta la poe t i sa Za inab 
Bent Z iyad , la ún ica mu jer q u e cu l t i vó la 
poesía en t re t o d o s los au to res moros y 
c r i s t i anos de Guad ix . 

Anuncíese en (fj0ffl'd4, ayúdenos a conseguir un 
mayor número de páginas. 
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SOBRE NUESTRO PATRIMONIO 
En el ráp ido repaso, q u e p re tendemos 

dar sobre nuest ro pat r imon io , vamos a re
ca lar hoy en el Templo s i cabe más his
tór ico, t r ad i c iona l y es pos ib i l e que has
ta m á s a n t i g u o de la c i u d a d . Se t ra ta co
m o habrán pod ido comproba r del Templo 
de la M a g d a l e n a de l que hoy p o d e m o s 
con temp la r una «magn i f i ca fachada», lle
na de roturas, desper fec tos , p lantas, etc., 
que han su rg ido a lo largo de los t iem
pos de este Templo que os ten ta una fa
chada de p iedra, que hoy por hoy, resul
ta casi imposib le acceder a é l , puesto que 
a lgu ien c o n muy buen cr i ter io, pensó en 
cerrarle, tapiar le su pór t i co a b loque y ce
mento, para imped i r así que el Templo se 
saqueara todavía m á s de lo que ya esta
ba, se destrozara, en ensuc ia rse un lugar 
h is tó r ico al que de nada le ha va l ido ser. 

Hay que reconocer que sus admin is t ra
dores, se han p reocupado de este h is tó
r ico Templo y han pe rm i t i do que las te
c h u m b r e s cor ran ser io pel igro, han per
m i t i do i nc luso que sea el A y u n t a m i e n t o 
qu ien cierre el pór t ico de esta iglesia, con 
un ce r ramien to que c o n s t i t u y e un o rgu
llo para los aceí tanos, que se pueden per
mi t i r el lujo de tener su pat r imon io , en es
te caso, a b a n d o n a d o hace m u c h o s años, 
que ha serv ido de a l m a c é n , de s i lo , de 
grano, etc. Es lóg ico que nos pe rm i tamos 
esos lu jos pues to que t e n e m o s pa t r imo
n io para dar y regalar y no a lo que esta
m o s hac iendo regalar a la dejadez, la de
s id ia , la barbarie, la incul tura, un patr imo
nio en este c a s o c o m o la Ig les ia de la 
Magda lena , que t iene impor tan tes y fuer
tes des t rozos y acerca de la c u a l , nad ie 
se ha rasgado las ves t iduras , nad ie ha 
pues to el g r i to en el c ie lo, y t a m p o c o na
die se ha p reocupado por e l la, eso sí han 

IGLESIA DE LA MAGDALENA. 

pe rm i t i do a qu ien co r responda claro, que 
u n o de los la tera les de la v ie ja torre se 
haya ven ido c o m p l e t a m e n t e aba jo , y no 
sabemos dede luego lo que todavía agun-
tará el resto de la torre, pues ev idente
men te no s o m o s exper tos en cons t ruc -

Foto MAGAN. 

c i ó n , m a s s in e m b a r g o a fuerza de sent i 
d o c o m ú n , h e m o s de pensar que no le 
quedará m u c h o . 

Del m i s m o modo , es me jo r no darse 
una vue l ta por la parte de at rás de la mis
m a ig les ia a b a n d o n a d a para que no ten
g a n q u e c o n t e m p l a r un a u t é n t i c o basu
rero, que c a m p e a i m p u n e m e n t e an te la 
des id i a d e los hab i tan tes de los alrede
dores, el a b a n d o n o de sus p re tend idos 
a d m i n i s t r a d o r e s y la no a s u n c i ó n de sus 
f u n c i o n e s de o t ros ; c o n lo que el c iuda
d a n o m e d i o se p regun ta : 

¿ H o m b r e y t an ta p o l é m i c a c o n el Pa
lacio de Peñaflor, pues menos mal que no 
se les ha ocur r ido intentar arreglar la Igle
s ia , pues vete a saber lo que habrán pe
d ido por el la? 

Desde luego es ta s i t uac ión resul ta a lu
c i n a n t e y es ev idente q u e a t o d a s luces, 
fa l ta un a u t é n t i c o p lan de recuperac ión 
de nues t ro pa t r imon io , q u e hoy por hoy, 
y eso h e m o s de reconocer lo , es tará en 
muy b u e n a s m a n o s , pero que és tas no 
hacen abso lu tamente nada por mantener
lo y m u c h o m e n o s por mejorar lo . 

Así pues, ca rgue c o n su responsab i l i 
d a d qu ien h a g a o t enga que hacer lo , pe
ro por favor que n o t e n g a m o s que lamen
tar la pé rd ida i r reparable de un es labón 
m á s de l rosar io de nues t ro a n t a ñ o mag
n í f i co pa t r imon io . 

PICARO 

SUSCRÍBASE A «Wadi-as» AYÚDENOS EN NUESTRA TAREA. 

16 



ALEJANDRO BARLETTA. Gran artista y gran compositor 
«Aquella tarde se trataba de conocer el 

enigmát ico instrumento que toca como na
die Barletta. Ya está sobre sus rodillas. Co
mienza a sonar una obra de Frecobaldi. Si 
cerrásemos los ojos, nos creeríamos en una 
catedral oyendo un órgano, y con su rique
za de modulaciones y matices. Así, Bach, 
Mozart... Pero también el bandoneón, dota
do de nuevos acentos, surge un sorprenden
te Bartock. Casáis aprueba, sonríe, agudiza 
su atención, examina el instrumento y aca
ba por entregarse conquistado. Barletta es 
feliz. Todos los somos...». 

Estas palabras de Jorge Gui l len, escritas 
en Puerto Rico en febrero de 1964, podría
mos hacerlas nuestras, es verdad que íba
mos con la cur iosidad de escuchar un ins
trumento práct icamente desconocido para 
nosotros, pero nos conquistó, nos sedujo y 

' nos empujó a hablar y a encontrarnos con 
este gran hombre, que además de sus cua
lidades artíst icas y profesionales, reúne en 
su ser un sencillez humana increíble, lo que 
hace que nos entus iasmemos más por su 
música, su instrumento y su persona. 

Nace en Buenos Aires, comienza su for
mación musical a la t ierna edad de 7 años, 
y muy pronto llega a convencerse de que el 
bandoneón, considerado como un instru
mento dedicado solo a la música popular, 
merece un sit io en la música clásica y con
temporánea. Hace la carrera de música en 
la Sorbona de París. Ha fundado la cátedra 
de Bandoneón en el Conservatorio Nacional 
de Buenos Aires de donde es catedrático. 

Ha ofrecido más de 2.000 conciertos re
part idos en más de 35 países y actuado en 
salas de renombre internacional como: El 
teatro Colón de Buenos Aires, Chopin Ple-
yel, salle Gaveau, Theátre de Champs Ely-
sées de París, Carngie Hall y Town Hall de 
New York, Palais de Beaux Arts de Bruxelles, 
Sala Chaycovsky de Kiev, Wigmore Hall de 
Londres, etc. 

Como compisitor cuenta con 24 tangos de 
cámara para bandoneón solo, que Alcumi, 
gran crít ico musical de Alemania, los ha 
comparado con «Los Caprichos» para violín 
de Papanini y con los «24 Conciertos para 
piano de Chopin. Preludio Cosmici para ban-

:: : ; ' 

doneón. Luna 1, 2. La Serie Venus: 1, 2,3 para 
dos guitarras, 4, 5, 6 para violín y bandoneón, 
7, 8, 9 para violencel lo y bandoneón, 10 pa
ra piano, 11, 12, 13 para cuarteto de cuerda 
y bandoneón, 19, 20 para piano y bandoneón. 
Suites para otro instrumento, soprano, pia
no y bandoneón. Acaba de terminar el con
cierto para oboe con bandoneón y orques
ta y t iene en preparación el Triple concierto 
para violín, violoncello, bandoneón y orques
ta y concier to para guitarra bandoneón y 
orquesta. 

El maestro i tal iano Massimo Pradella di
ce que Barletta ha tenido la gloria de haber 
incorporado a la música de cámara contem
poránea su nuevo Instrumento y la crítica in
ternacional coincide en considerarlo como 
el creador de la nueva escuela del bando
neón y el más grande bandoneista de todos 
los t iempos. 

Nos expl ica que el bandoneón es un ins
trumento portáti l, creado en Alemania hacia 
el 1840-45 por Heinrich Band, es concebido 
al pr incipio como hijo de la concert ina, pe
ro se desarrol la y actualmente alcanza 5,5 
octavas de extensión, t iene un teclado úni
co Informal dando dist intas notas al abrir
se y al cerrarse, por lo que hay que estar ma
nipulando cuatro teclas a la vez. Al f inal de 
siglo XIX pasa a la Argentina con los inmi
grantes alemanes y rápidamente se identi
f ica con los tangos y su melodía formando 
conjunto con el bombardino, clarinete, flau
ta y guitarra, los unif ica y se const i tuye en 
el instrumento más importante de todos, 
más tarde se les unirá el piano. Su sonido 
se asemeja al de un órgano barroco. 

Hablamos de Guadix y nos dice que ha
ce tres años estuvo aquí en una gira pareci
da, que el públ ico de Guadix está acostum
brado a escuchar música, está en si lencio 
y muy atento, que le hubiese gustado tocar 
por las características de su instrumento en 
la Catedral por su mayor resonancia, o en 
algún otro lugar en el que el techo fuese me
jor conductor de sonido que los poliutere-
nos de la casa de la cultura, pero que lo im
portante para él es tocar y concentrarse en 
su trabajo y con su público. 

PEDRO CHILLÓN 

LA GUERRA DE LA INDEPENDENCIA EN GUADIX 
Ha llegado a nuestras manos un nuevo li

bro de investigación de la historia local, ba
jo la mano experta de Carlos Asenjo. 

A partir de viejos documentos, archivos 
y manuscritos que publica el autor, nos acer
ca a la invasión francesa y otras noticias del 
siglo diecinueve (XIX). 

Los franceses no fueron bien recibidos. 
Los dos años y medio que estuvieron domi
nando la c iudad (1810-1812) fueron años de 
invasión mil i tar de una tropa extranjera que 
apenas conocía nuestro idioma, y según los 
datos que aporta Asenjo, dejaron destrozos 
y miseria. Así resumía la Munic ipal idad de 
Guadix, al poco de marcharse los franceses, 
su paso por nuestra ciudad:«... Que habien
do sufr ido esta c iudad y pueblos de su par
t ido el enorme perjuicio que son notorios, 
desde el día 16 de Febrero de 1810, en que 

por su desgracia fue invadida por las tropas 
enemigas francesas, ya en extracciones, re
quisiciones, y multas, destrozos de sus ca
sas, f rutos y campos, y, úl t imamente, en la 
decapitación de algunos infel ices vecinos, 
causando con toto ello un terror asombro
so, y resultando por consiguiente la mise
ria a que ha quedado recudido el vecinda
rio por la falta de sus siembras y cosechas 
de vino y cáñamo, que son las bases únicas 
de su subsistencia, por defectos de tráfico, 
comercio, fábricas e industrias, como que 
en el año 1811, por la siega que hicieron las 
tropas enemigas en las mieses de esta Ve
ga y algunos pueblos inmediatos para el fo
rrajeo de s u caballería y artil lería, se justi
preció la pérdida en...». 

Normal sería que la población festejara 
como nunca cualquier derrota posterior que 
conociera de los invasores franceses, así 

más ade lante relata el Libro en versión de 
Monte l lano (sacristán de la Catedral) . . . Vi
no la no t i c ia por Granada, c ó m o Napo
león y José I, su hermano, y el he rmano 
de Godoy, los habían preso en Rennes, 
más a l lá de Madr id , y les m a t a m o s trein
ta y seis f ranceses y seis generales. Y hu
bo ese día en Guad ix la f u n c i ó n más 
grande que ha visto los nacidos: sacamos 
de S. Diego a la Patraña, con un ceñidor de 
General, y su bastón y su espadín ceñ ido 
Vinimos a Santiago y sacamos al Señor cru
ci f icado; fu imos a la Catedral y sacamos a 
S. Torcuato, y como lo encontramos en an
das, sin largueros en donde se posan los 
hombros, no aguardamos a mandato del Ca
bildo ni a nadie. Y duró la procesión hasta 
las siete de la noche... fue el día más gran
de de locura y alegría que no hay con cual 
compararlo...». 
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c o m a r c a 
ALCUDIA: OBRA POSTUMA DE «VENTURA EL CASTAÑAS» 
— Se titula: «El fenómeno turístico». 
— Es autor de otra obra de ensaya 
— Prometió donar al Ayuntamiento de 
Alcudia, una importante colección de 
libros. 

Y vuesa merced ¿Adonde camina...? 
Yo, señor, respondió el caballero voy a 
Granada que es mi patria. 
¡Y buena patria! replicó don Quijote. 

(Cervantes) 
Por c o n d u c t o fam i l i a r y a m i s t o s o una 

gent i l l ibrería a c c i t a n a ha pues to en m is 
manos un l ibro de la Edi tor ia l Sta. Rita de 
Monach i l c u y o t í tu lo «El f e n ó m e n o turís
t ico» es ob ra p o s t u m a de qu ien fue que
r ido a m i g o y pa isano : Don Buenaventu
ra Porcel A lca lde . 

Esperaba yo c o m o en o c a s i o n e s ante
r iores que «Ventura el de Cas tañas» co
m o c a r i ñ o s a m e n t e lo l l a m á b a m o s en A l 
cudia, al que le gus taba que le tuteara me 
lo ded icase pe rsona lmen te c o m o ya hi
zo en otra ocas ión con «Reflexiones y Pai
saje», pero, so rp renden temen te Ventura 
de jó de ex is t i r el p a s a d o oc tubre . 

Es tábamos a la expec ta t i va sobre la 
apar ic ión de este l ibro que quería presen
tar en su hote l A l ixares del Genera l i fe del 
cua l Ventura me había hab lado c u a n d o 
de pronto su muer te so rp rend ió a f am i 
l iares y pa isanos . 

Esta su obra pos tuma «El f enómeno tu
ríst ico» la p ro loga su gran a m i g o Manue l 
de P inedo Garc ía con unas re ferenc ias a 
su am is tad desde n iños man ten ida s iem
pre — y no g u i a d o por n i n g u n o de los 
s e n t i m i e n t o s — i lus t rado c o n una treinte
na de fo togra f ías s in p ie pero per fec ta
mente iden t i f i cab les . Expone e l amor de 
su autor por Granada en una ser ie crono
lógica de capí tu los que demuest ran su in
terés por la c i u d a d , y ese c a r i ñ o por Gra
nada le l levó a es tud ia r y a vivir «in s i tu» 
el f e n ó m e n o tu r ís t i co , mov ido s in d u d a 
por su c o n d i c i ó n de a b o g d o y ho te l e ra 

Desde marzo de 1963, nues t ro au to r a 
lo largo de es te l ibro a p u n t a in f i n i tas so
luc iones a los p rob lemas tu r í s t i cos que 
desde hace t i e m p o a fec tan a Granada y 
sus pueb los adm i t i endo s iempre ¡por su
pues to ! el deba te o el desacue rdo de in
te r locu tores c o n a r g u m e n t o s (demost ra
bles) pero... ya no es posible. . . nos d e j a 

' Pensaba nues t ro autor, q u e el t u r i s ta 
se de t iene poco en Granada y se le des
pacha sin que se e m p a p e de l embru jo de 
la c i udad «y t o d o en cua t ro horas y por 
t res perras». Creía que c o n u n o s d ías de 
re tenc ión en la c i u d a d , el p rop io tu r i s ta 
sería el mejor p ropagand is ta de la c i udad 
de los cá rmenes . G r a n a d a no es só lo la 
A lhambra , el Genera l i fe , la Cap i l l a Real 
o la Car tu ja ; ex is ten t a m b i é n la A b a d f a 
del Sacromonte , la Univers idad, Co leg ios 
Mayores, Sierra Nevada... Eso lo v iene ad
v i r t iendo desde hace m á s de veinte años 
en suces ivos e in termi tentes cap í tu los re
cog idos en es te v o l u m e n . ' 

En la I A s a m b l e a dé Tur ismo celebra
da en los sa lones de la Ca ja de Aho r ros 
apun ta que se d e b e t ra tar de u n a a c c i ó n 
c o n j u n t a tan to es ta ta l c o m o pr ivada res
pecto a la cap tac ión de cl ientes. Se s iente 
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a BUENAVENTURA PORCEL ALCALDE 
Firmando ejemplares de su obra 

Foto OLEA. 
m á s q u e poé t i co en una be l la interpreta
c i ó n ego ís ta f e c h a d a en o c t u b r e de l 65 
c o m p a r a n d o d o s m u n d o s : la A l h a m b r a 
(histor ia, poder) y el Sac romon te (pan, tra
bajo, castañuelas, cantares, hambre y gre
ñas) s in olv idar al Maest ro D. Andrés Man-
j ó n o recordar a Á n g e l Gan ive t . Proble
mas de a is lamien to en donde rec lama un 
aeropuer to para G r a n a d a y los a c c e s o s 
a la c i u d a d , e n u n m o m e n t o de c r u c e de 
cu l tura , mov im ien to de masas de apeten
c ias de viajar. Sobre el A lba ic ín barr io que 
desp ie r ta la sens ib i l i dad . Recuerda la 
F iesta de la San ta Cruz la decadenc ia ca
da día de sus casas. . . la Plaza de San Mi
gue l Bajo... En o t ro o rden de c o s a s y tu 
r ís t i camente hab lando c o m p a r a Granada 
c o n o t ras p rov inc ias españo las y la Se
m a n a San ta c o n u n a joven hones ta , gua
pa y r i ca q u e no e n c u e n t r a novio. S ien te 
qu izá ese e m b r u j o o c o n t a c t o s a l c ruzar 
el A r c o de las G r a n a d a s y asp i rar el airé
enlo, el f rescor de l b o s q u e de la A l h a m 
bra y sen t i r d e s p e ñ a r s e e l a g u a por l os 
cana les de los l ados de la ca lzada. ¡Qué 
gozada! d i r í amos nosot ros . El c a m i n o de 
la S ier ra q u e rec ibe c o n s a l u d o la aper
tu ra de l nuevo Parador de Tur ismo. Ses
tea y prepara p lanes para el fu tu ro , t i e m 
p o para remozar fuerzas.. . 

«No son botones de reproche, no soy 
el indicado para hacerlo, ni estoy autori

zado para airearlos. Son puntos de autén
t ica meditación a considerar por todos, 
para despabilar el seso» d i ce en sus afir
m a c i o n e s Ventura . 

El t u r i s m o nos emplaza ; t res cap í tu los 
ded icados a la retención del t u r i smo y en
focados a que Granada sea recreada y no 
v i s ta , sobre la sub ida a la S i l la del Moro 
o un i r el C a m i n o del M o n t e c o n la Fuen
te de l Avel lano, Torres Berme jas , Cárme
nes de Rodr íguez Acos ta , los M á r t i r e s -
Conversac iones sobre el tu r ismo, el fenó
m e n o tu r ís t i co , ¿qué o p i n a Vd., sobre el 
tu r i smo? d i r ig iéndose al a m i g o lector pre
g u n t a e ins is te en el c o n t a c t o h u m a n o 
c o n o t ras gen tes (el tu r i smo) , e l carác te r 
ab ie r to y a ten to de nues to pueb lo . A m 
p l i ando su c o m e n t a r i o s sobre no t i c i as 
aparec idas en el desaparec ido d iar io «Pa
tr ia» sobre la v is i ta de unos es tud ian tes 
no r t eamer i canos a la c i u d a d . 

La F ies ta del Á rbo l f e c h a d o el cap í tu 
lo en febrero del 73 en donde recuerda su 
in fanc ia pasada en A lcud ia y el árbol que 
él p lan tó en la car re tera j u n t o al c e m e n 
ter io a s o m a n d o cas i al M a r q u e s a d o s in 
caer en la cuen ta ni él ni D. Enr ique el 
Maes t ro Nac iona l a l q u e t an to quer ía de 
q u e sobre él pasaban l íneas te le fón i cas 
que imped i r ían su c r e c i m i e n t o c o m o así 
e fec t i vamen te fue. Lo v i s i taba f recuente
men te a ú n vivo pero ya des t rozado. 

Da la b ienven ida a los agen tes de via
jes de España en una inv i tac ión de la 
C o m p a ñ í a Iber ia e ins is te en que v is i ten 
y c o n o z c a n Granada . El Bar r io de San 
Mat ías y el t u r i s m o en el 75 t a m b i é n es 
ob je to de c o m e n t a r i o en su obra . Vuelve 
a ins is t i r en el t u r i s m o y su c u i d a d o ex
p o n i e n d o los fa l l os c o n los que él se tro
pezó al ir a v is i tar c o n los tu r i s tas los ba
ños árabes, M u s e o Prov inc ia l de Be l las 
Ar tes , Casa de Es tud ios Árabes , Sacro-
monte , o las mu l t as de c o c h e s a los tu 
r is tas d e s p i s t a d o s por no saber a d ó n d e 
d i r ig i rse por fa l ta de i n f o r m a c i ó n o d i f i 
cu l t ad i d i omá t i ca . 

Aunque él sí cree en el t u r i smo en don
de d i sc repa y pone «verde» al Padre Lla
nos por su a r t í cu lo «No c reo en el tur is 
mo» aparec ido en la revista El Ciervo, por 
sus a rgumen tac iones refer idas al m i s m o 
que no c o i n c i d e n en nada c o n las suyas. 

En el cap í t u l o d e d i c a d o a Sierra Neva
da exper imenta y man i f ies ta sensac iones 
al sub i r al te les i l la c o l u m p i á n d o s e enc i 
m a de la nieve de l p rado de Borregu i les , 
la v is ta de los pueb los , etc. N o s c u e n t a 
sus impres iones de una m a ñ a n a de do
m i n g o a l v is i tar el M u s e o A r q u e o l ó g i c o 
Prov inc ia l de la Casa de los P isas; d i ce 
que recorr ió y recons t ruyó men ta lmen te , 
en su m o m e n t o la v ida y c o s t u m b r e s de 
t o d o s los pueb los de la p rov inc ia en t re 
e l l os A l c u d i a y Ex f i l i ana (Zalabí). 

Propone ins is ten temente c ó m o promo-
c iona r Granada « l lamando» a los tu r i s tas 
a t ravés de: Fest ival de M ú s i c a y Danza, 
c o n c u r s o s l i terar ios, cong resos , fer ia de 
mues t ras de nuest ra ar tesanía , inv i tac io
nes a agenc ias de viajes mayor istas, Fies
tas de l Corpus , San M i g u e l , La Cruz, Día 
de la Toma, San Cec i l io , etc. 



Cr i t i ca la desapa r i c i ón de fuen te de 
aguas c r is ta l inas p regun tándose : ¿Fuen
tes sepu lc ros? No, grac ias . ¿Fuentes ta
p iadas? y s igue in te r rogándose qué fue 
de la f uen te de Aute j un to a la te rmina
c ión de l bar ranco de Jerez, de la del Za-
labí deba jo de le e rmi ta , de la de la Ram
bla de Aldei re, de la A l a m e d a de la Com
pañía c r iadero de peces y «zapat lcos de 
la Vi rgen» t odas e l las enc lavadas en las 
vegas de A l c u d i a y Exf i l iana. 

No se o lv ida del tea t ro ni de la vers ión 
que su a m i g o P inedo hace de «La Casa 
de Bernarda Alba» d i r ig iendo al e q u i p o 
que c o m p o n e n el Teatro Popular de Gra
nada reco rdándonos el a r g u m e n t o de la 
obra para dar a los v is i tantes el «respirar» 
de Anda luc ía . 

Pros igue con sus encuen t ros g rac ias 
a una inv i tac ión cu rsada para una cena 

de negoc ios en Cas te l l ón en donde se 
proyectan co r tome t ra jes y d o c u m e n t a l e s 
sobre Anda luc ía , hace amis tades e inter
c a m b i a exper ienc ias . 

Hac ia 1982 hace vo lar s u i m a g i n a c i ó n 
sobre fuen tes , barr ios, lugares de espar
c imien to , etc. En c i n c o apa r tados hab la 
más tarde sobre la p r o m o c i ó n del tur is
m o en A n d a l u c í a med ian te m ú s i c a , poe
sía gas t ronomía , es tanc ias en cor t i jos , 
camp ings , depor tes , a r tesanía , t ra jes re
g iona les , ed i f ic ios . . . Adv ie r te a sus co le 
gas y o r g a n i s m o s c o m p e t e n t e s en : Gra
nada, el t u r i s m o que pe rdemos en don 
de hace m e n c i ó n a las «Cartas f in lande
sas» de A. Ganivet . El f e n ó m e n o tur ís t i 
co, el A lba i c ín , Sac romon te , etc. 

Para ¿terminar? su ob ra con el cap í tu 
lo de Granada y e l M e r c a d o C o m ú n Euro
peo expon iendo que Europa espera (en el 

buen sen t ido de la palabra) nuest ro que
hacer en déb i to al año 2.000 que se 
avecina. 

Ventura que con tan to a m o r preparaba 
estas páginas, la muerte le sorprendió. Es
taban ahí tus am igos para sacar las a la 
luz. Isabel tu esposa ya no sent i rá a su la
do a ese «cicerone» en los inf ini tos paseos 
por las ca l les y barr ios de Granada. Ahí 
quedan t u s «soluciones» para volver aún 
más guapa a Granada o a t u pueblo de 
A lcud ia donde s iempre recordaremos tu 
generosidad en inf inidad de casos y la pro
mesa que todavía perdura de esa colec
c ión de l ibros que ibas a donar al Ayunta
miento de tu pueblo. 

Tus pa i sanos te añoramos, te e c h a m o s 
de menos y s iempre nos acordaremos de 
tí. Descansa en paz. 

JOSÉ FERNANDEZ OLEA 

JOSE M. a ORTIZ VALERO dirige la rondalla 
accitana y el grupo folklórico de Benalúa de Guadix 

PRESENCIA 
DE LA 

«RONDALLA 
ACCITANA» Y 

«GRUPO 
FOLKLÓRICO 
DE BENALUA 
DE GUADIX» 

La «Ronda l la Acc i tana» y el «Grupo 
Fo lk ló r i co de Bena lúa de Guad ix» , son 
dos exponen tes a r t í s t i cos que día a día 
van adqu i r i endo popu la r idad y numero
sos éxitos, dado su impor tan te come t i do : 
conservar y has ta recuperar t o d o el sen
t ido y ar te popu lar en todo el m o s a i c o de 
nues t ra zona. 

La d i rec t i va de a m b o s g rupos cor re a 
cargo de José María Ort iz Valero, hombre 
de g randes c o n o c i m i e n t o s de nues t ra 
mús i ca popular, profesor y consag rado a 
d i c h o c o m e t i d o que en t rev is tado por 
WADI-AS, c o n t e s t a así: 

¿Qué obras tenéis rescatadas?... 

Apar te de los bordados y t ra jes t íp icos, 
h e m o s resca tado i nnumerab les canc io 
nes e h i m n o s a los pa t ronos y p a t r a ñ a s 
de nues t ros d i s t i n t os pueb los , has ta el 

: 

pun to de que h e m o s c o m p u e s t o «La Mi
sa Acc i tana» basada en r i tmos y canc io 
nes de nuest ra c o m a r c a . También exce
lentes v i l lanc icos aprend idos de nuest ros 
mayores. 

¿Por ejemplo? 

Fandango de Guad ix , Gua j i ra de Gua
dix , Jo ta de Carnava l , Fandando de Lan-
teira, de A l cud ia , de Ferreira, de Jerez del 
Marquesado , de Hernán Valle, Bai le de 
Pastores, V i l l anc icos de Guad ix , V i l lanc i 
cos ba i lab les, etc., e t c . , es to en c u a n t o 
al bai le. 

¿Y en cuanto a canciones? 

Pues la de San A n t ó n , de Recog ida de 
Ace i tuna , de Semana Santa , de San Mar
cos , d e M o r o s y Cr i s t i anos , de Romer ía , 
de Labranza, de S iega , de l Rosar io de la 
Aurora , de Ma tanza , etc., e t c . . 

¿Y q u é f o r m a t e n é i s de 
presentarlos.. .? 

S i e m p r e lo h a c e m o s d e n t r o de l a m 
b i e n t e en q u e n a c i e r o n , o f i e s t a s p o p u 
lares en las que se v iv ían i n t ensamen te . 

¿Cómo rescatamos el fandango de 
Guadix.. .? 

N o s e s t a m o s p r e o c u p a n d o b a s t a n t e 
de las o b r a s de l M a e s t r o M i g u e l , en 
u n o s c a s o s , en o t r os , c o m p o s i t o r e s de 
la é p o c a . N o p u e d o o c u l t a r t e la gran 
perspect iva a r t í s t i co -cu l tu ra l de nues t ra 
m i s i ó n , c o m o t a m p o c o la pa r te sen t i 
m e n t a l . T e n e m o s q u e recu r r i r a perso
nas m a y o r e s que , al r eco rda r sus t i e m 
pos, no de jan de p roduc i r se des te l l os de 
s e n s i b i l i d a d que , a veces , n o s r esu l t an 
v i o l e n t o s p o r l a n o s t a l g i a q u e 
c o m p o r t a n . 
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deportes _ _ _ _ 
El GUADIX Club de Fútbol Campeón 

de la Regional Preferente 

El domingo 29 de marzo el Guadix G E se despidió de la liga 
de 1 . a Regional Preferente con la victoria por 3-1 ante el Loja, 
con goles de Rubén y dos de Cruz. Aunque no fue un partido 
brillante, la victoria es lo suficientemente atractiva para sentir
nos de enhorabuena. 

El domingo 22 a pesar de perder desmerecidamente con el 
Santa Fe, que es junto al Guadix C.F. el otro equipo que va a 
disputar la liga de ascenso, se clasificó el Guadix por perder 
el Motril, sin tener que esperar a ese último partido. 

Con el partido del domingo 29 ya sólo se trataba de asegurar 
el primer puesto y tener un buen colofón final de liga. 

Enhorabuena Guadix C.F. por no haber perdido ningún punto 
en nuestro campo. Enhorabuena jugadores por haberos dejado 
la piel en el campo. Enhorabuena por hacernos pasar esas bue
nas tardes de fútbol y crearnos un nuevo aliciente a los hinchas 
del Guadix, y en particular a los niños, la futura cantera, que 
vean en el equipo grande unas metas a conseguir. 

Enhorabuena al entrenador que ha demostrado un buen tra

bajo de conjunción y tener una buena serenidad cuando al prin
cipio no acompañaban los resultados. 

Enhorabuena a la directiva por su buen trabajo y por la con
fianza que desde el principio d i o a sus jugadores. 

Enhorabuena a esa peña que se ha creado y a los hinchas 
en general por el apoyo al primer equipo, que domingo tras do
mingo ha acedido en gran cantidad al campo y por ese gran ci
vismo que en todo momento ha demostrado. 

Al principio todos nos hubiéramos conformado con lo que aho
ra se ha conseguido, en definitiva era la meta que públicamen
te la directiva se había propuesto, pero permítanme ustedes, creo 
que vuestra meta interiormente y la de todos los aficionados es 
más ambiciosa, es el conseguir ese ansiado ascenso a la 3. a 

división, en la cual hace ya t iempo estábamos. 
Desde estas líneas aupamos al Guadix C.F. para que lo con

siga, porque de lo que si estoy seguro es que el público lo va 
a apoyar porque se lo merece. 

QUIÑI 
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El Director General de 
El d ía 31 de Enero tuvo lugar la v is i ta a Guad ix , del Director 

Genera l de Depor tes de la Jun ta de Anda luc ía , Don Manue l 
Garzón Mart ínez, qu ien se ent rev is tó con el A l c a l d e de la Ciu
dad de Guad ix , para girar v is i ta a las i ns ta lac iones depor t i vas 
y reconocer de ce rca los p royec tos depor t i vos m o s t r a d o s al 
Pres idente en su v is i ta a Guad ix . 

H u b o t a m b i é n lugar, para la reun ión con las en t i dades de
por t ivas acc i t anas que le fueron expon iendo los d i s t i n t os pro
b lemas de c a d a c lub, o i ns t i t uc ión depor t i va , ent re és tas des
tacan po tenc iac ión del fú tbo l base, p rec isando una ins ta lac ión 
de mín imos, un c a m p o munic ipa l en mejores cond ic iones, unas 
gradas cor r idas en 2 ó 3 esca lones, t irar la Tribuna Centra l , etc., 
e i nc luso por par te del Guad ix , se p id ió que se t ra tará de es
tud iar la a d e c u a c i ó n de l es tad io c o m o e s p e c t á c u l o para 3. a 

div is ión por lo que se neces i ta una mejor i l um inac ión del cam
po m u n i c i p a l de f ú t b o l . 

Los d i s t i n t os g rupos c ic l i s tas , expus ie ron la neces idad ur
gente de rees t ruc turar el Po l idepor t ivo a f i r m a n d o la no exis
tenc ia de i ns ta lac iones de c i c l i s m o en conc re to la no ex is ten
c ia de una p is ta para c i c l i smo , de una Escue la M u n i c i p a l de 
In ic iac ión , espe rando un mayor apoyo o f i c ia l a las escue las 
pr ivadas de c i c l i smo. 

Por par te del Di rector Genera l de Depor tes, se d ie ron a lgu
nas puntua l izac iones, a f i rmando que en esta zona las hay muy 

Deportes visita Guadix 
desan tend idas , se han o to rgado pocas ayudas así c o m o que 
no ha hab ido es tud ios ser ios acerca de d ó n d e se debe 
constru i r . 

A f i r m ó t a m b i é n , que por par te de la J u n t a no ha lugar a la 
subvenc ión pecun ia r ia de c l u s pr ivados y sí se c o m p r o m e t i ó 
a ayudar a real izar el es tud io de t r a n s f o r m a c i ó n del Vivero en 
un gran c o m p l e j o depor t i vo c o m a r c a l para que pos te r io rmen
te se pud iera cons t i t u i r un Pat ronato M u n i c i p a l de Depor tes. 

También por parte del Ayun tamien to le fueron mos t radas las 
neces idades al Director Genera l ent re las que d e s t a c a n : 

— Neces idad de c o n s t r u c c i ó n de un C o m p l e j o Depor t ivo 
Comarca l . 

— Subvenc ión por m e d i o de los A y u n t a m i e n t o s al Depor te 
de Base. 

— F inanc iac ión de e q u i p a m i e n t o s de base ac tua les , pabe
l lón, etc. 

— Cooperac ión entre Conse je r ías de cara a fac i l i ta r apo
yos para el es tab lec im ien to de e q u i p a m i e n t o s depor t i vos , (re
s idenc ia juven i l , c o n c e n t r a c i o n e s esco lares , etc.). 

Y de las que Manue l Garzón t o m ó buena nota , c o m p r o m e 
t iéndose expresamente a fac i l i tar un es tud io técn i co de los te
rrenos del para je c o n o c i d o c o m o el Vivero, para la rea l izac ión 
de un gran c o m p l e j o depor t i vo comarca l . 

LUCIA POZO RUIZ una atleta accitana, a la final 
del campeonato de España de Campo a Través 

Luci , es una c h i c a de qu ince años , es tud ia 8.° de E.G.B. en 
el Co leg io Púb l i co «Ade lan tado Pedro de Mendoza» vive en el 
Pasil lo, su m á x i m a i lus ión es pun tua r en la f ina l del Campeo
nato de España para poder par t i c ipar en el C a m p e o n a t o Euro
peo de C a m p o a Través. 

Nos cuen ta que s iempre le ha gus tado correr, que se in ic ió 
con el Co leg io y q u e e l la so la , por su c u e n t a se iba a correr 
los d o m i g n o s y d ías l ibres. Ú l t imamen te se ha c o m p r o m e t i d o 
más en serio, hace aprox imadamente cuat ro meses, t o m ó con
tac to con la Escue la Mun i c i pa l de A t l e t i smo y ba jo la or ienta
c ión de A. Segura y Ben i to ha c o n s e g u i d o l legar a la s i t uac ión 
ac tua l . 

Para l legar a c las i f i carse , ha ten ido que pasar las s igu ien

tes e tapas: 
C a m p e o n a t o local en Guad ix . q u e d a n d o en 4 . a pos i c ión . 
Campeona to provincial en Mot r i l , quedando en 1. a pos ic ión . 
C a m p e o n a t o regional de Anda luc ía , q u e d a n d o en 7.a 

pos ic ión . 

Ahora, d iar iamente se corre siete u ocho k i lómet ros y se pre
para esa gran f ina l que se ce lebrará sobre los p róx imos 15 ó 
16 de Marzo. 

¡Aupa Luc i ! Desde aquí rec ibe nuest ro apoyo y al m i s m o 
t i e m p o que remos reconocer esa labor tan ca l l ada c o m o fruc
t í fera que es tán real izando los ch i cos de la Escue la Mun ic i 
pal de A t le t i smo. 

PEDRO CHILLÓN 

Los A l ca ldes aba jo f i rman tes de los 
m u n i c i p i o s del área de i n f l uenc ia de la 
Comarca de Guad ix , reun idos en el día 
de hoy, cua t ro de Marzo de mi l novecien
tos o c h e n t a y s iete en la C iuad de Gua
dix, ante el c o m p r o m i s o a s u m i d o en su 
día por el Excmo. Sr. Presidente de la Exc-
ma. D ipu tac ión Provincia l y por el Sr. Pre
sidente del Coleg io Of ic ia l de Méd icos de 
Grar iada en lo referente a la e laborac ión 
de un es tud io a l te rna t ivo al de la Jun ta 
de A n d a l u c í a e n c a m i n a d o a la v iab i l i dad 
de d o t a c i ó n para Guad i x de un Hosp i ta l 
Comarca l y t en iendo en c u e n t a que ha 
t ranscur r ido cas i un a ñ o desde aquel 

comprom iso asumido, sin que hasta la fe
cha de hoy se hayan a l canzado los obje
t ivos p ropues tos , s i endo un sent i r unáni 
me de la pob lac i ón la e laborac ión del c i 
tado e s t u d i o a l te rna t ivo para de terminar 
o no la v iab i l idad de la ub icac ión en Gua
dix de l Hosp i ta l C o m a r c a l , los reunidos, 
p reocupados por la tardanza en la e labo
rac ión del es tud io y a p ropues ta del Sr. 
A l ca lde Pres idente del Excmo. Ayunta
m ien to de Guad ix , acue rdan d i r ig i rse al 
Excmo. Sr. Presidente de la Excma. Dipu
tac ión Prov inc ia l y al Sr. Pres idente del 
Co leg io Of ic ia l de M é d i c o s de Granada 
recordándo les el c o m p r o m i s o a s u m i d o 

en su día de la e laborac ión del c i tado es
tudio al ternat ivo y l lamar su a tenc ión para 
que, por t odos los med ios a su a lcance, 
ag i l i cen lo más pos ib le la e laborac ión de 
d icho es tud io , al cons t i t u i r és te una de 
las expec ta t i vas m á s espe radas por los 
hab i tan tes de esta C o m a r c a , pon iéndo
se t o d o s los f i rman tes a la entera d ispo
s i c ión de las dos En t idades para prestar 
cua lqu ie r t ipo de co labo rac ión que se re
qu iera para la e laborac ión de f in i t i va del 
re fer ido es tud io a l te rnat ivo y dar así sa
t i s facc ión a las expectat ivas desper tadas 
por las p romesas de e labo rac ión del 
m i smo . 

WJCS) (fi 
(g ima©® 

Avda. Medina Olmos, 8 
(esquina Tena Sicilia GUADIX 
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SEMANA 
SANTA 

ACCITANA: 
Cambio polémico 

Estamos ante el es tupor que nos ha c a u s a d o la no t ic ia , c o m e n 
tándo la m ien t ras se ace rcan a l g u n o s c i u d a d a n o s y nos d i cen : 
«Sacaréis a lgo en el Wadi-As, no?» y es que señores, que r idos 
lectores, no es para m e n o s porque desde lugo el t i t u la r del pe
r iód ico era el s igu ien te : «Las Cof rad ías de Guad i x qu ie ren se
parar lo terrenal de lo re l ig ioso. N o adm i t i r án represen tac iones 
o f i c ia les en los des f i l es p roces iona les de S e m a n a Santa». 

En honor a la verdad, h e m o s de dec i r que a p l a u d i m o s la no
tab le dec is ión , pues to que ha s ido t o m a d a en el Conse jo de No
tab les de las Cof rad ías , parece ser q u e s in consu l t a r a las ba
ses; ya era hora, por f i n , se ha p r o d u c i d o la t an t ra ída y l levada 
separac ión de poder c iv i l y rel ig ioso, e fec t ivamente , e s t a m o s en 
un es tado laico, es dec i r no c o n f e s i o n a l , por t an to a d m i t i m o s 
la dec i s i ón y e s t a m o s c o n t e n t o s con e l la pero podían y deb ían 
de haber lo h e c h o mejor, o por lo m e n o s b ien , q u e ahora los c iu 
d a d a n o s se p regun tan : 

¿Cómo es que se ha p roduc ido la no t i c i a en es te p rec iso mo
mento . Podr íamos pensar que ex is te un c ie r to in terés premedi 
tado porque es tán p róx imas las e l ecc i ones mun ic ipa les? 

¿No resul ta un c o n t r a s e n t i d o querer separar lo ter renal de lo 
rel igioso y en camb io se traen ustedes cos tos ís imas bandas bien 
mi l i ta res o de mús ica? 

La verdad es que no vemos la sepa rac ión de lo terrenal y lo 
re l ig ioso por n ingún lado. 

¿No resu l ta una e s t r a m b ó t i c a pa rado ja la sepa rac ión de lo 
ter renal y lo re l ig ioso y en c a m b i o p o n g a n o m o n t e n us tedes 
una t r i buna o f i c ia l y p re tendan cobra r por poder ver la proce
s ión t r anqu i l amen te en el la? 

Viva la sepa rac ión de poderes y el fo lk lore. 

¿No resu l ta un c o n t r a s e n t i d o e l q u e us tedes p re tendan rom
per una t rad ic ión de s ig los, recuérdese que en Inglaterra las tra
d i c i ones hacen leyes, y en c a m b i o le p idan ayuda e c o n ó m i c a 
p rec i samente a esos poderes que ahora us tedes no a d m i t e n en 
representac ión? 

Viva la c o n g r u e n c i a . 

¿No es un c o n t r a s e n t i d o esg r im i r la sepa rac ión de poderes 
y por t an to no se pe rmi ta la represen tac ión de la au to r i dad y 
sí se les inv i te en c a m b i o a p resenc ia r los des f i l es desde la tr i 
buna , mien t ras el resto de los c i u d a d a n o s se les va a cobrar por 
ver la desde la m isma? 

Viva el negoc io , a c o s t a de la re l ig ión. 

Vamos a ver, en que q u e d a m o s . ¿Quieren us tedes la separa
c ión de lo re l ig ioso de lo ter renal? Muy b ien , admi t i do , pero há
gan lo ustedes congruentemente , es decir, hágan lo c o n todas las 
consecuenc ias y hasta el ex t remo q u e el Evangel io pred ica , dis
pónganse a vivir la Semana Santa con la aus ter idad que hay que 
viv i r la, sobre t o d o ten iendo en c u e n t a lo que representa , lo que 
supuso a uno que se l l amaba Jesús . 

No es acep tab le que se qu iera la pre tend ida separac ión y lue
go t engan la cara du ra de ped i r le al A y u n t a m i e n t o q u e es de 
t odos y mane ja los d ineros púb l i cos , o sea de t o d o s los c iuda
danos , a lgo que a m e n u d o o lv ida , . tan to el p ú b l i c o c o m o los se
ñores Edi les, una subvenc ión impor tan te , una ayuda en Pol icía 
Mun i c i pa l , etc., etc.... 

No es acep tab le que se quiera la pre tend ida separac ión y lue
g o t e n g a n la cara dura de pedi r le al A y u n t a m i e n t o que es de 
t o d o s y m a n e j a los d ine ros púb l i cos , o sea de t o d o s los c iuda
danos , a l go que a m e n u d o o lv ida , t an to el púb l i co c o m o los se
ñores Edi les, una subvenc ión impor tan te , una ayuda en Pol icía 
M u n i c i p a l , etc., e t c . . 

C o s t e e n us tedes la S e m a n a S a n t a so los , no le p idan a l Ayun
t a m i e n t o ni u n a peseta , pues s i qu ie ren d ineros de todos , es ló
g i co que qu ienes representan l ega lmen te a todos , aparezcan 
d o n d e t r a d i c i o n a l m e n t e les ha co r respond ido . Salvo que uste
des qu ie ran al A l c a l d e nada m á s que para pedi r le d inero o a la 
Guard ia Civ i l para que nos dé pa los c u a n d o nos p o r t a m o s mal . 

Qué ha p a s a d o c o n la Gua rd ia Civ i l que has ta ahora , por lo 
m e n o s que noso t ros sepamos , se e n c a r g a b a en t re o t ros de ser 
uno m á s de los serv idores de l pueb lo? ¿Qué pasa, ya no s i rven 
para esa ta rea q u e has ta aho ra venían d e s e m p e ñ a n d o ? 

La S e m a n a San ta c o m o ta l , hoy no es s o l a m e n t e un f enóme
no re l ig ioso, es un f e n ó m e n o cu l tu ra l cu l t i vado, por lo que uste
des d i c e n querer separar, del que t a m p o c o son dueños , ni intér
pre tes ún i cos , ya q u e es el p u e b l o q u i e n la mant iene , por e l lo 
no p o d e m o s por m e n o s q u e pensar, a u n q u e sea en voz a l ta , en 
nues t ra te r tu l ia de redacc ión : 

¿Quién es tá hac iendo sepa rac ión de poderes? 

¿No será q u e es tán us tedes ap rovechando la c o y u n t u r a ac
tua l para meter baza de cara a las e l ecc iones m u n i c i p a l e s que 
se avec inan y d o n d e parece q u e es tán us tedes l levando la in i
c ia t iva , an tes i nc luso de que se dec la re ab ie r ta la c a m p a ñ a 
e lec tora l? 

I m a g i n a m o s que la d e c i s i ó n es en f i rme, o sea para t o d a la 
v ida , v a m o s para s iempre, por el lo. ¿Han p r egun tado us tedes al 
pueblo , a las c o m u n i d a d e s de base, s i qu ie ren tener a sus legí
t i m o s represen tan tes o no? 

¿No habrá s i do una dec i s i ón de de te rm inados pres identes de 
co f rad ías q u e es tán u t i l i zando la S e m a n a San ta , para no sabe
m o s q u e i ncon fesab les proyectos? 

Es pos ib le que r i dos lec tores que e s t e m o s an te un hecho de 
m a g n a h ipoc res ía , q u e s i b i e n , po r u n lado se ena rbo la la sepa
rac ión de lo ter renal y lo re l ig ioso, en c a m b i o por o t ro se preten
den cobra r d ine ros por ver los des f i l es p roces iona les . ¿No es 
acaso el pueb lo qu ien m a n t i e n e el «en t ramado»? Pues de jen al 
pueb lo que o i ga su voz y exprese su o p i n i ó n . 

E s t a m o s e n u n e s t a d o la ico, e f e c t i v a m e n t e y p u e s t o q u e a ú n 
e s t a m o s , por favor, no t engan la ca ra de pedi r d ineros por un 
lado, m ien t ras a i rean q u e es p rec iso la sepa rac ión de lo rel ig io
s o de lo te r rena l . ¿Dónde es tá la sepa rac ión por su parte? 

O a c a s o a us tedes lo ú n i c o q u e les g u s t a es pasearse y far-
dear e s o s días. 

LA REDACCIÓN 
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PEÑAFLOR: Entre la 
demagogia y la 
desinformación. 

El p rob lema s u s c i t a d o en t o rno al Pa
lac io de Peñaf lor es bas tan te a rduo y re
quiere un p ro fundo aná l i s is . 

En pr imer lugar, para evitar ma los pen
samien tos , he de c la r i f i ca r lo s igu ien te : 
El que escr ibe es acc i tano , en segundo 
lugar ya en 1984 m o s t r a b a su preocupa
c ión por el c rec ien te deter io ro y abando
no del ed i f i c io (ver Wadi-As n.° ) atre
v iéndose i nc luso a dar a l g u n a s so luc io 
nes para rescatar lo con un f in cu l tura l , so
luc iones que otros, con buen cri terio, han 
hecho suyas. Por ú l t imo cabe añad i r que 
se encuen t ra entre los c i en tos de aceíta
nos, en paro, en espera de un e m p l e o 
d igno. 

Hechas es tas p remisas , o p i n o modes
tamen te que la s i t uac ión en to rno al Pa
lacio se ha d e s m a d r a d o por no haber la 
p lan teado de f o r m a cor rec ta . 

El pun to de par t ida resul ta ev idente: al 
Palacio hay que dar le a l guna f i na l idad . 
Para consegu i r és ta , es necesar io abrir 
una vía de d i á l ogo y e n t e n d i m i e n t o entre 
A y u n t a m i e n t o - Jun ta de Anda luc ía y Pa
t ronato. Este c l i m a obv iamen te no se ha 
logrado pues to que no se ha pues to el 
más m í n i m o interés en e l lo ; p r imero por
que se ha vend ido la piel del oso antes 
de cazar lo, s e g u n d o por airear las nego
c iac iones m u c h o an tes de u l t imar las y 
tercero por in tentar sacar par t ido polí t i 
co de una s i t uac ión que no lo t iene des
de n ingún pun to de v is ta , ape lando, a un 
supues to b ien soc ia l . 

Creo que el p rob lema hub iese ten ido 
fác i l so l uc i ón , si en pr imer lugar, los su
pues tos negoc iado res se hub ieran leído 
los Es ta tu tos que dan v ida al Patronato, 
segundo si se hub iese c reado un c l ima 
de d i s t ens ión y e n t e n d i m i e n t o y tercero 
si se hub iese respe tado a personas e 
Ins t i t uc iones . 

No obs tan te , ex is te un t e m a de l i cado 
que me p reocupa eno rmemen te , es el de 
los pues tos de t rabajo. C o n o c i e n d o la si
tuac ión por la que atraviesa España. ¿Có
mo es pos ib le que aún se j uegue con la 
gente?. ¿No s a l i m o s e s c a r m e n t a d o s en 
los s u p u e s t o s 800.000?. ¿No sé si se ha 
i n f o rmado que los s u p u e s t o s 60, 70, 80 
ó 100 pues tos (depende qu ién puje) no 
son f i jos s ino que tendrán una durac ión 
de a lgo más de un año?, por o t ro lado al 
ser su f ragados por el Fondo Soc ia l de 
emp leo la remunerac ión no sobrepasará 
las 25.000 pts. mensua les , c a n t i d a d ridi
cu la y mísera para la s i tuac ión ac tua l , és
to nos s u m e en la d e p e n d e n c i a y en la 
depres ión . 

S inceramente , t engo la impres ión de 
que med ian te este p rob lema se pretende 
soslayar o t ros de mayor impo r tanc ia pa
ra el f u tu ro de la c i u d a d , además , si de 
crear t raba jo se t ra ta , c ien pues tos mal 
pagados es una r id icu lez. El t raba jo hay 
que buscar lo y ofrecer lo por otros cauces, 
¿cuáles? 

a) Poner en func ionamien to s in más di
lac ión la O f i c i na de Tur ismo y crear un 
plan rac iona l de v is i tas a la Comarca . 

b) Acomete r una re fo rma integral del 
casco an t i guo de la c i u d a d , e m p l e a n d o 
el mayor número posible de mano de obra 
acc i tana . 

c) Evitar que empresas fo ráneas cons
t ruyan en Guad ix , s iempre que no em
pleen un ochenta o noventa por c iento del 

personal necesar io, con el lo no se produ
ciría la s i t uac ión ac tua l en la que casi to
das las grandes obras están s iendo cons
t ru idas por empresas foráneas que no re
percu ten , ni en persona l ni en invers ión 
en nuest ra c i u d a d , amén de paral izar la 
c o n s t r u c c i ó n por espac io de diez años 

d) Impulsar la ac t iv iad agr íco la y gana
dera de la zona. 

e) Impu lsar p royec tos c o m o la Presa 
Francisco Abel lán, pero claro, ten iendo en 
cuen ta que en los Presupues tos Genera
les só lo se c o n t e m p l a una invers ión pa
ra este año de 30 mi l lones de pesetas, he
mos de tener p resente que con és to no 
hay ni para real izar el proyecto. 

f) Tratar de que en la c i udad no se des
t ruya más emp leo , aquí han desaparec i 
do empresas c o m o A lmacenes Ju l ián, Lo
gar, Váez, C e r á m i c a San Eduardo. ¿Qué 
han hecho nues t ros ed i les por impedir
lo, a d e m á s de sal i r en los pe r iód icos 
a n u n c i a n d o s u s p u e s t a s med iac iones? 

Según p o d e m o s observar, el Palacio es 
una de las m u c h a s opc iones para crear 
o mantener emp leo , pero no es la ún ica . 

El ed i f i c io t iene una m is i ón espec í f i ca 
que es su recuperac ión para la c i udad , 
nunca ser una m á q u i n a generadora de 
empleo, c o m o a lgún 1 ist i I lo nos queire ha
cer creer. 

Por ú l t imo no comprendo c ó m o hal lán
donos en un Estado de Derecho que con
templa ampl ís imas l ibertades, la gente no 
las ejerza y se e s c o n d a en la desca l i f i ca
c ión incív ica y chabacana . 

Mis pos tura , modes ta , ante el conf l ic 
to es c lara: PALACIO PARA EL PUEBLO, 
pero por cauces democrá t i cos , to lerantes 
y d ia logan tes , nunca med ian te la dema
gog ia y el resent imiento . 

A t e n t a m e n t e SANTIAGO PÉREZ LÓPEZ 
D.N.I. 24.180.128 

Sres , les agradeceré que con cargo a mi cuenta co 
rnente/hbreta a t iendan al rec ibo que anua lmente les 
presentara la revista " W A D I - A S " , co r respond ien te a 
pago de mi suscr ipc ión a la c i tada revista 
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ENTÉRATE DE 
LO QUE ES BUENO 

Para los agricultores y los ganaderos de nuestra tierra. 
"LA GENERAL" crea la LIBRETA DEL CAMPO. 

Para que consigas rápidamente los créditos más adecuados para tu tierra, 
bonificaciones en los seguros de tus cosechas y toda la información y apoyo 

que necesites. Sorteos y una amplia gama de servicios. 
A través de tu Libreta del Campo, "La General" estará permanentemente 

en contacto y atenta a tus necesidades. 

Entérate de lo que es bueno. Libreta del Campo. 

CAJA GENERAL DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD ¡)£ GRANADA 

LA GENERAL 
Granada, Jaén, Almería, Málaga, Sevilla, Córdoba, Cádiz, Huelva. Madrid y Barcelona 


